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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Alcanza VW producción del auto 10 millones 
La Volkswagen en México (VW) celebró la producción en Puebla del auto 10 millones. Se 
trata de un Beetle GSR, color amarillo, el más deportivo de todos los tipos y salió de la 

línea de producción a las 9:30 horas de ayer. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Puebla lidera… pero en migración de jóvenes 
Actualmente 4 de cada 10 jóvenes de entre 15 y 24 años migran, principalmente hacia 

Estados Unidos, de acuerdo a la Organización para la Cooperación y Desarrollo 

Económicos (OCDE) y Puebla se encuentra entre los estados con mayor migración de 
jóvenes. (Heraldo) 

   

 

 

¡Histórico! 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, acompañado del presidente del Consejo 
Ejecutivo de Volkswagen de México, Andreas Hinrichs, repasó que de 1967 cuando se 

produjo el primer VW Sedán en Puebla a la fecha se ha dado una gran transformación. 
(Síntesis) 

  

 

 

UAP, única universidad con calidad institucional 
El rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Alfonso Esparza Ortiz, recibió del 
coordinador de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación 
Superior (CIEES), Javier de la Garza Aguilar, el reconocimiento a la acreditación 

institucional por haber alcanzado todos los objetivos solicitados por los comités a nivel 

gestión y administración, así como también en vinculación, extensión y difusión de la 
cultura. (Intolerancia) 

  
 

 

Precariedad e informalidad en el mercado laboral poblano 
El mercado laboral en Puebla presenta “focos rojos” amenazado por la precarización de 
las condiciones de trabajo, las bajas percepciones y, sobre todo, por la informalidad, de 
acuerdo con los datos de la Encuesta de Ocupación y Empleo del INEGI. Además de que 

Puebla se colocó como el tercer estado con mayor porcentaje de trabajadores informales, 
creció el porcentaje de los poblanos ocupados que no recibe salario al llegar a 309 mil 
personas. (Cambio) 

  
 

 

Puebla, destino atractivo para la inversión: RMV 
Al dar el banderazo de inicio de las obras de construcción del acceso posterior vehicular a 

la planta Volkswagen, con una inversión de 18 millones 599 mil pesos, el gobernador 

Rafael Moreno Valle resaltó la estrecha comunicación que existe entre la empresa y la 
administración estatal, lo cual aseguró permitirá que Puebla sea más competitiva y 
ofrezca las mejores condiciones a los inversionistas. (Milenio) 

  
 

 

Fuertes reacciones a la propuesta de EPN 
El coordinador de la fracción parlamentaria del PT en el Senado de la República, Manuel 

Bartlett Díaz, manifestó que no hay sorpresas en la propuesta de reforma presentada por 
Enrique Peña Nieto para poder realizar la reforma energética, pues el planteamiento 
tiende a cumplir el compromiso hecho en secreto por los ex presidentes Vicente Fox 
Quesada y Felipe de Jesús Calderón Hinojosa para abastecer a Estados Unidos con una 
dotación de un millón 300 mil barriles. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Baja productividad reportan diputados poblanos en San Lázaro 
A 11 meses de rendir protesta como diputados federales, siete legisladores priístas y el 
panista Rafael Micalco Méndez reportan una nula actividad, al carecer de iniciativas 
propuestas ante el pleno de San Lázaro. (e-consulta) 

 

 

BUAP oferta lugares a jóvenes que no alcanzaron cupo en su primera opción 

Jóvenes que obtuvieron un puntaje aprobatorio en el examen de admisión de la 

http://impreso.milenio.com/
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Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), pero que por cuestiones de cupo no 
ingresaron a la carrera que solicitaron, buscan competir por uno de los mil 634 lugares 
disponibles en otras opciones académicas de la institución. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Recibe BUAP reconocimiento de CIES por calidad docente 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), recibió por parte de las 

Comisiones Interinstitucionales para la Evaluación Superior (CIES), un reconocimiento por 
la calidad educativa. En este marco, el director general de los CIES, Javier de la Garza 
Aguilar, dijo que la BUAP es la primera  macro institución educativa que recibe este 
reconocimiento. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Recibirá Puebla recursos federales para rehabilitar escuelas 
Como parte del programa "Rehabilitación de Edificios Escolares", el cual es impulsado por 
el presidente Enrique Peña Nieto, la entidad poblana recibirá 110 millones de pesos que 

se comenzarán a aplicar una vez que inicie el próximo ciclo escolar, así lo informó el 
delegado de la SEP federal, José Alarcón Hernández. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

En Puebla se produce con la misma calidad que en Alemania: Hubert Waltl 
Sería difícil pensar en el crecimiento y desarrollo de Puebla sin la Volkswagen, expresó el 
gobernador Rafael Moreno Valle al asistir como invitado de honor a la ceremonia de 
conmemoración por la producción del vehículo 10 millones y el motor 11 millones, así 

como la develación del monumento que simboliza la historia, tradición y evolución de la 
armadora en México. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Amarran inversión al gas 
Industriales del País prometieron invertir 7 mil millones de dólares en los próximos tres 
años, siempre que se garantice el suministro de gas natural. (Reforma) 

  
 

 
Caro Quintero las atraía con joyas si lo trataban bien 
"Eran fiestas tremebundas, y debía ir", recuerda Bárbara, quien cuenta que los capos de 
los 80 convocaban a veinteañeras con cuerpos espectaculares. "Las mujeres se exhibían 

como si estuvieran en aparador para ser elegidas. La ambición las devoraba". Una vez, 
confiesa la sonorense, Caro Quintero llegó con un anillo de diamantes y se lo ofreció a la 
chica "que me trate bien".(El Universal) 

 
 

 

 
IP: con reforma 7 mil millones más  
Los industriales del país, en voz del presidente de la Concamin, Francisco Funtanet, 

adelantaron una inversión de 7 mil millones de dólares en los siguientes tres años, una 
vez que se garantice el abastecimiento del gas natural con la reforma energética. 
(Milenio)  

  
 

 

La reforma va contra los intereses de México: Cárdenas 
La iniciativa de reforma energética presentada el lunes pasado por el presidente Enrique 

Peña Nieto está laramente orientada en contra de los intereses de México, pues al 
quitarle al Estado la exclusividad para manejar áreas estratégicas de la industria petrolera 
éstas no se desarrollarán ni habrá mayor crecimiento económico del país, como lo 
demuestra el ejemplo fallido de la apertura al sector petroquímico autorizado en 1992, 
advirtió Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. (La Jornada) 

  
 

 

No habrá alza en impuestos por cambio en Pemex 

De bajar la carga fiscal de la empresa, no se buscará compensar la pérdida de ingresos 
públicos con alzas injustificadas en tributos. (El Economista Digital) 

  
 

 

Ve Osorio disposición de partidos para lograr acuerdo en reforma energética 
El gobierno federal despejará cualquier duda que se tenga respecto a la reforma 
energética que presentó el presidente Enrique Peña Nieto, señaló ayer el titular de la 
Secretaría de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio Chong, al manifestar su 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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confianza en que las distintas fuerzas políticas lograrán un acuerdo en torno a dicha 
reforma y se podrán quitar así las barreras que han impedido el crecimiento del país. 

(Crónica Digital) 
  
 

 

PRI rechaza trueque con las reformas; arrancan mesas político-electorales 

El líder nacional del PRI, César Camacho, aseveró que la reforma político-electoral no es 
moneda de cambio para sacar la iniciativa energética, pues existen agenda y calendario 

para procesar y analizar ambas desde el Pacto por México. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 “Necesita perfeccionarse” la reforma energética; debe haber más apertura: Rivera 
La reforma energética que presentó el gobierno de Enrique Peña Nieto tiene que perfeccionarse, señaló el alcalde 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien coincidió con expresiones internacionales en el sentido de que la 
propuesta de reforma “se quedó corta” y debería contener más apertura al capital privado. Asimismo, la adición 

de otras propuestas e iniciativas debe abrir un camino para que los apoyos y beneficios económicos sean dirigidos 
hacia los ayuntamientos, lo que será parte fundamental de esa reforma, refirió. Entrevistado el día de ayer por la 
tarde sobre este tema. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/necesita-perfeccionarse-la-reforma-energetica-debe-haber-

mas-apertura-rivera/  
 

 
 

MILENIO  

 Se está dejando fuera a los municipios: ERP  

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, destacó que la reforma energética del primer mandatario, 
Enrique Peña Nieto, no incluye recursos para los municipios que poseen instalaciones de Petróleos Mexicanos 
(PEMEX). Comentó que se requiere enriquecer la propuesta para que pueda convencer a todos los mexicanos y no 
sólo al partido del que emana el actual presidente de México, el Revolucionario Institucional (PRI). “Se debe 
incluir que los recursos también lleguen a los municipios. Puebla, San Martín Texmelucan y Venustiano Carranza, 
entre otros municipios, tenemos instalaciones petroleras…”, apuntó Rivera Pérez. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a976da73   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Eduardo Rivera supervisa avances del rastro TIF 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó un recorrido de supervisión de la nave de 
sacrificios de la línea porcina del Rastro Municipal, como parte del proceso de certificación TIF. “Esta es una 
inversión que ha realizado el gobierno de la ciudad por más de 32 millones de pesos. Ahora se podrán sacrificar 
hasta mil cerdos diariamente, con capacidad máxima de hasta 2 mil unidades diarias”, indicó el edil. Asimismo, 
Rivera Pérez resaltó que los beneficios serán aplicables no sólo al municipio que encabeza, sino también al área 
metropolitana e incluso otros estados. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-13/ciudad/eduardo-rivera-supervisa-avances-del-rastro-tif 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Pémex es un motor de cambio que debe modernizarse: Rivera 
A pesar de avalar la reforma energética del presidente de México, Enrique Peña Nieto, el alcalde capitalino, 
Eduardo Rivera Pérez, consideró necesaria la perfección de la misma. “Aplaudo que hayan presentado diferentes 
iniciativas el presidente de la República y los grupos parlamentarios”, indicó en alusión a la reforma, la cual a 
decir de Peña Nieto tiene como objetivo beneficiar la economía de las familias mexicanas, generar más empleos y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/necesita-perfeccionarse-la-reforma-energetica-debe-haber-mas-apertura-rivera/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/necesita-perfeccionarse-la-reforma-energetica-debe-haber-mas-apertura-rivera/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a976da73
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-13/ciudad/eduardo-rivera-supervisa-avances-del-rastro-tif
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fortalecer la soberanía nacional. El munícipe, esperó que los diversos partidos abonen para que la iniciativa 
favorezca a los mexicanos. Derivado de lo anterior, Rivera Pérez, dijo que Petróleos Mexicanos debe ser un motor 
de cambio, sin embargo, aceptó que se requiere su modernización. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49833&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pemex-es-un-
motor-de-cambio-que-debe-modernizarse:-Rivera 

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Urge Rivera "perfeccionar" propuesta de Peña 
La Reforma Energética presentada por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, necesita ser 
"perfeccionada" con diferentes propuestas que la fortalezcan y se dé prioridad al beneficio ciudadano, opinó 

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla. Y es que comentó que algunos empresarios esperaban que 
esta reforma estuviera mejor estructurada, además de ser "más ambiciosa", la cual permitiera a la inactiva 
privada explotar nuevos mantos petrolíferos, son embargo prefirió dejar el beneficio de la duda. (Evangelina 
Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61171urge-rivera-perfeccionar-propuesta-de-peña#.UgtQq-Wv5KY 

 
NG PUEBLA 

 En octubre, certificación TIF para el Rastro Municipal 
Para el mes de octubre el Rastro Municipal de Puebla recibirá la certificación Tipo Inspección Federal (TIF), luego 
de concluir con la modernización del área de porcinos, manifestó Alejandro Landero León, director de Industrial de 

Abastos de la capital. Durante el recorrido de supervisión de esta obra que realizó con el alcalde Eduardo Rivera 
Pérez, el funcionario municipal explicó que tras terminar este proceso se podrá distribuir carne de mejor calidad, 
situación que traerá ajustes al costo del sacrificio por animal por el nuevo sistema. Landero León explicó que 
anteriormente el precio por cada animal sacrificado era de 90 pesos más el servicio de enfriado, que daba un total 

de aproximadamente 110 pesos, sin embargo con el nuevo equipo podría disminuir o aumentar su valor muy 
poco. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61158en-octubre-certificación-tif-para-el-rastro-municipal#.UgtQ0-Wv5KY 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avance del 35% lleva pavimentación con concreto hidráulico en Calzada Zavaleta 
Este lunes será abierto a la circulación la Calzada Zavaleta en el sentido vial del Bulevar Atlixco a Camino Real a 
Cholula, toda vez que la colocación de concreto hidráulico lleva un avance del 70 por ciento, informó Felipe 
Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas municipal. Refirió que la obra en general 

presenta el avance del 35 por ciento, sin que hasta el momento la presencia de precipitaciones pluviales sea un 
factor en contra para incumplir con la meta programada de entregar la vialidad a finales del mes de septiembre. 
Al realizar un recorrido de supervisión en la zona, dio a conocer que será cumplida la promesa del alcalde Eduardo 
Rivera Pérez. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086903.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Dejará rastro municipal una derrama de 35 mdp 
El ayuntamiento de Puebla realizará modificaciones a la Ley de Ingresos para incrementar de 96 a 110 pesos el 
cobro de la matanza de ganado bovino y porcino en el rastro municipal. Esto, una vez que entren en operación las 
obras de modernización del área de sacrificio de porcinos en el rastro municipal de Puebla. La determinación 
dejará ganancias anuales al ayuntamiento por 35 millones de pesos, recursos que se pueden utilizar en una 
primera etapa para invertirse en la modernización del área de sacrificio de bovinos en este matadero. (Alejandro 
Camacho) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49833&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pemex-es-un-motor-de-cambio-que-debe-modernizarse:-Rivera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49833&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pemex-es-un-motor-de-cambio-que-debe-modernizarse:-Rivera
http://www.ngpuebla.com/puebla/61171urge-rivera-perfeccionar-propuesta-de-peña#.UgtQq-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61158en-octubre-certificación-tif-para-el-rastro-municipal#.UgtQ0-Wv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086903.htm
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111743 
 

INTOLERANCIA 

 INAH es culpable de la destrucción del patrimonio histórico 
El patrimonio histórico de Puebla está a punto de perderse por la complicidad y falta de “mano dura” por parte del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) delegación Puebla, que ha permitido afectaciones graves a 
inmuebles catalogados. Esta falta de compromiso ha derivado en que, bajo la complacencia del INAH, alrededor 
de 10 inmuebles históricos se vean afectados en al menos los últimos dos años. Lo mismo la casona de la 2 
Oriente, la de Xanenetla, la Casa del Torno, entre otros vestigios, son los más afectados por diversas 

construcciones que se han realizado en la capital con los permisos del INAH. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111742 
 

INTOLERANCIA 

 Tendido de cemento hidráulico en la Zavaleta estará el domingo 
Será a más tardar el próximo domingo cuando el ayuntamiento de Puebla concluya las obras de pavimentación 
con concreto hidráulico en la calzada Zavaleta, en su tramo del bulevar Atlixco al Camino Real en ambos sentidos. 
Esto, luego que la obra lleva un avance de 90 por ciento, por lo que sólo faltan algunos detalles para su 
terminación y, en consecuencia, la zona quedará libre un día antes del regreso a clases de miles de estudiantes 
de la zona. Lo anterior se informó luego de que se supervisaran los trabajos de concreto de esta avenida 

importante de la capital poblana por parte del secretario de Obra Pública y Gestión Urbana, Felipe Velázquez 
Gutiérrez. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111741 
 

INTOLERANCIA 

 Pide Carmona consolidar la certificación del CALEA 
La certificación de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio a manos de los especialistas de CALEA está en 
riesgo de perderse por reprobar los estándares de calidad que necesita la dependencia. Así lo aseguró el regidor 
presidente de la Comisión de Seguridad Pública en el Cabildo, José Luis Carmona, tras señalar algunas 
inconsistencias al interior de la corporación y que es solapada por el titular de la dependencia, Amadeo Lara 

Terrón. El regidor del CALEA afirmó que hay incongruencias dentro de la corporación por el manejo de recursos 
federales pues hay números que no cuadran en cuanto a los recursos recibidos y los que se han gastado. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111740 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Seguridad Pública no obtendrá certificación CALEA, asegura regidor PAN 
Por segunda ocasión consecutiva, el Ayuntamiento de Puebla no podrá obtener la acreditación internacional que 
otorga CALEA  (Comisión de Acreditación para Agencias Policiales por sus siglas en inglés) aseguró el regidor José 

Luis Carmona Ruiz (PAN), presidente de la Comisión de Seguridad del Cabildo poblano. Señaló que no será 
alcanzada por anomalías e irregularidades que existen en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 
(SSPTM), tales como el número de denuncias que pesan sobre algunos elementos de la dependencia, mismas que 
resuelve el departamento de Asuntos Internos por presuntos actos de abuso de autoridad, negligencia y 
deshonestidad. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/seguridad_publica_no_obtendra_certificacion_calea_asegura_regidor_pan#.
UgrIkuWv5KY 
 

NG PUEBLA 

 
NG PUEBLA 

 Capacita SMDIF a elementos de SSPTM para cambio de hábitos 
Como parte del seguimiento a la implementación del Programa 5 Pasos por tu Salud en Familia a elementos de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal, el Sistema Municipal DIF conformó un grupo de trabajo Cambia tus 
Hábitos en 5 Pasos con 62 agentes de esta corporación, con el objetivo de fomentar estilos de vida más 

saludables, así como la mejora en los hábitos alimentarios. Cecilia Barrios Espinosa, Jefa del Departamento de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111743
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111742
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111741
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111740
http://periodicodigital.com.mx/notas/seguridad_publica_no_obtendra_certificacion_calea_asegura_regidor_pan#.UgrIkuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/seguridad_publica_no_obtendra_certificacion_calea_asegura_regidor_pan#.UgrIkuWv5KY
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Nutrición y Asistencia Alimentaria de este organismo, explicó que con estos grupos de trabajo es posible evaluar 
el estado nutricio de cada integrante del grupo, acercarles el Plan de Alimentación basado en el Sistema Mexicano 
de Equivalentes, así como Pláticas de Orientación Alimentaria -5 Pasos por tu Salud en Familia, Plato del Bien 
Comer-. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61130capacita-smdif-elementos-de-ssptm-para-cambio-de-

hábitos#.UgtSdOWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 SDUOP reporta avances en pavimentación de Zavaleta 

El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, informó sobre los 
avances en los trabajos de modernización con concreto hidráulico de la Calzada Zavaleta, los cuales están 
próximos a culminarse en su primera etapa. Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la SDUOP, señaló que dicha 

vialidad presenta un avance del 35 por ciento, lo que representa 20 mil 755 metros cuadrados de aplicación de 
concreto. Asimismo, indicó que la próxima semana se estará entregando el tramo que comprende desde el 
bulevar Atlixco hasta Camino Real a Cholula. Es en este tramo que ya se cuenta con un 75 por ciento de avance. 
(Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61128sduop-reporta-avances-en-pavimentación-de-zavaleta#.UgtSpuWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Lamenta regidor que no se obtenga certificación CALEA 
El regidor José Luis Carmona Ruiz, presidente de la Comisión de Seguridad del Cabildo, opinó que por segunda 
ocasión el municipio de Puebla no aspira a recibir la certificación de CALEA, por una serie de irregularidades y 

anomalías que existen dentro de la policía municipal. La Comisión de Acreditación para Agencias de Aplicación de 
la Ley (CALEA por sus siglas en inglés) entrega esta validación que permitirá el incremento de la confianza de la 
ciudadanía y cuerpos de seguridad; las prácticas profesionales, no discriminatorias; el fortalecimiento de la 
cooperación entre agencias y mejorar la entrega de los servicios. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/61121lamenta-regidor-que-no-se-obtenga-certificación-calea#.UgtSzeWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Detecta SDUOP robo de 130 tapas de registro robadas 
En lo que va del año la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública detectó un promedio de 130 tapas de 
registro robadas, 100 en tan sólo tres meses, principalmente en calles aledañas al zócalo de la ciudad, denunció 

Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la dependencia. En entrevista, el funcionario municipal acusó que esta 
situación obedeció a fines electorales, una vez que el número de casos se presentaron más durante abril, mayo y 

junio, mientras que en los últimos días los robos han disminuido sustancialmente. "Hubo procedimientos 
perfectamente planeados, porque de un día para otro amanecía una calle completa sin tapas, entonces no se sí 
era por el proceso electoral y pretendían tener un ingreso económico, por otra parte afectar a la autoridad 
municipal", refirió. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61119detecta-sduop-robo-de-130-tapas-de-registro-robadas#.UgtTAeWv5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Cruzan el Rabanillo sobre puente de palos en Momoxpan 
Familias que habitan en las inmediaciones del canal del río Rabanillo que atraviesa Santiago Momoxpan, junta 

auxiliar de este municipio, exigieron a las autoridades estatales de la Secretaría de Infraestructura (SI) la 
restitución del puente peatonal que quitaron para hacer posible la obra de entubamiento de este recurso, pues 
aseguraron que ahora deben cruzar por un improvisado cruce elevado que construyeron con tablas.  "El puente de 
palos es un paso muy inseguro, pero es la única opción que tenemos para pasar el canal a cielo abierto del río 

Rabanillo y por eso pedimos al gobierno del estado que ponga el cruce que quitó cuando hizo la obra…", subrayó 
Michel Guzmán Reyes, vecina de la calle Privada Puebla de esta comunidad. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3087631.htm   
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/61130capacita-smdif-elementos-de-ssptm-para-cambio-de-hábitos#.UgtSdOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61130capacita-smdif-elementos-de-ssptm-para-cambio-de-hábitos#.UgtSdOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61128sduop-reporta-avances-en-pavimentación-de-zavaleta#.UgtSpuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61121lamenta-regidor-que-no-se-obtenga-certificación-calea#.UgtSzeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61119detecta-sduop-robo-de-130-tapas-de-registro-robadas#.UgtTAeWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3087631.htm
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INTOLERANCIA 

 “Moreno Valle no tendrá tiempo para consolidar la Ciudad Verde” 
Ante el incumplimiento de las promesas de campaña del actual gobernador del estado de Puebla y 
particularmente en el tema de la creación de la Ciudad Verde, el politólogo del campus Puebla del ITESM, Marlon 
Santillán Quiroz, aseguró que, al no ser proyectos que reditúen políticamente un beneficio a la autoridad poblana, 

la propuesta gubernamental no se podrá consolidar en lo que resta de la actual administración: “Es muy difícil, 
para consolidarla se tienen que hacer muchas cosas, no es solamente la renovación de parques, hay un déficit en 

Puebla de aproximadamente 80 por ciento de espacios verdes, es decir, el porcentaje de espacios verdes en 
relación con lo construido no es el óptimo de acuerdo con las reglas internacionales”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111744 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Afectados por megaproyectos en Puebla y Tlaxcala cierran filas 

Actualmente en México existen más de 116 casos relacionados con la devastación socio-ambiental de las 
diferentes regiones del país, mismos que son seguidos de manera puntual por el “Tribunal Permanente de los 
Pueblos”. Dicho Tribunal es una instancia internacional integrada por especialistas y académicos renombrados que 
hoy investigan los megaproyectos carreteros, de traslado de gas, de la exposición de ciudades industriales, así 
como agroindustriales, que desde hace algunos meses, a decir de los habitantes de las regiones donde se 

desarrolla, en Puebla y Tlaxcala, transgreden de manera sistemática su cotidianidad. (Notimex)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/afectados_por_megaproyectos_en_puebla_y_tlaxcala_cierran_filas#.UgrH1-
Wv5KY 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Infraestructura para apoyar el desarrollo industrial y social 
El Gobernador Rafael Moreno Valle encabezó el arranque de la construcción del acceso posterior vehicular sobre el 

camino a San Lorenzo Almecatla a la altura de la Volkswagen, que contará con una inversión estatal de 18 
millones de pesos, que además de beneficiar a más de 12 mil habitantes de la región, contribuirá a fortalecer la 
infraestructura vial de la armadora y las empresas aledañas, para que tengan un mayor desarrollo. Esta obra, 

indicó el Ejecutivo poblano, estará concluida en diciembre. El Mandatario advirtió que así como el gobierno estatal 
escucha y atiende necesidades de las empresas, es fundamental que los ayuntamientos hagan la parte que le 
corresponde y no sólo recauden impuestos u otorguen permisos, sino también creen los servicios que requieren 
las industrias instaladas en sus territorios. (Héctor Gómez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53602 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 #FotoMulta: van contra automovilistas que modifiquen visibilidad de placas de circulación 
A través de la coordinación de estrategias, autoridades de seguridad pública mantienen reuniones para detectar, 
prevenir y combatir delitos que se registran por zonas en la entidad, lo que permite tener una geo referencia clara 
con diagnósticos y acciones. Lo anterior se reiteró en la sesión número 18  del Grupo de Coordinación Operativa 

Estado-Municipios para la Atención de Logística Criminal que tuvo como sede el municipio de Tecali de Herrera. 
Ahí se acordó la instalación de una Base de Operaciones Itinerante que recorrerá municipios de la zona 

metropolitana y de alta concentración poblacional. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43225:#fotomulta-van-contra-
automovilistas-que-modifiquen-visibilidad-de-placas-de-circulación&Itemid=126 
 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111744
http://periodicodigital.com.mx/notas/afectados_por_megaproyectos_en_puebla_y_tlaxcala_cierran_filas#.UgrH1-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/afectados_por_megaproyectos_en_puebla_y_tlaxcala_cierran_filas#.UgrH1-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53602
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43225:#fotomulta-van-contra-automovilistas-que-modifiquen-visibilidad-de-placas-de-circulación&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43225:#fotomulta-van-contra-automovilistas-que-modifiquen-visibilidad-de-placas-de-circulación&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Vecinos de San Francisco buscarán amparo contra obras del Teleférico 
Los vecinos del Barrio de San Francisco se ampararán esta semana contra la edificación del área de transferencia 
del Teleférico en el Servicio Valdés, ubicado en la 14 Oriente y Boulevard 5 de Mayo, debido a los daños 
patrimoniales que sufrieron sus viviendas por la torre de metal que fue desmontada y por las afectaciones a la 
salud provocadas por el constante ruido, así lo dio a conocer el abogado, Lucio Ramírez Luna, quien lleva el caso. 
El representante legal, quien además maneja el proceso jurídico del Comité Defensor del Patrimonio Histórico, 
Cultural y Ambiental de Puebla y de la Fundación “Manuel Toussaint” contra todo el proyecto del Teleférico, 

aseguró que el viernes pasado los vecinos de San Francisco le firmaron el amparo, aunque será esta semana que 

lo interpondrá en algún juzgado de distrito.(Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49838&-  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Saldo blanco en los 217 municipios poblanos tras sismo 

La Secretaría General de Gobierno (SGG), a través de la Dirección General de Protección Civil Estatal, reporta 
saldo blanco en los 217 municipios de la entidad, al activar protocolo de revisión tras sismo. De acuerdo con datos 
preliminares del Servicio Sismológico Nacional (SSN), el movimiento telúrico fue de 5.0 en la escala Richter, 
localizado a 22 kilómetros, al suroeste de Ometepec, Guerrero. Las ocho coordinaciones regionales de Protección 
Civil, en conjunto con las autoridades municipales, Base Puebla y los Cuerpos de Emergencia, realizan una 
revisión en la entidad, hasta el momento de este reporte se determinó que no existen daños, ni reportes en la red 

hospitalaria y que el movimiento se detectó un poco más en la región de Tehuacán. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61139saldo-blanco-en-los-217-municipios-poblanos-tras-
sismo#.UgtSTOWv5KY 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Pese a ser imperceptible ayer el sismo del martes propicio el desalojo de la Tesorería Municipal de 

Angelopolis y algunos otros planteles. 
 Roban 130 tapas de acero del mobiliario Municipal. 

 En Septiembre estará lista la nueva línea de sacrificio de cerdos del Rastro Municipal. 
 El lunes reabren Zavaleta del Boulevard Atlixco a Camino Real a Cholula. 
 Liconsa declara bandera blanca ante 5 Municipios de la Cruzada Contra el Hambre. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Ayer tembló en Puebla, en Puebla prácticamente imperceptible para muchas personas, 5.4 en la escala 
Richter.  

 A finales de septiembre Puebla podría contar con su rastro TIF dice el edil ERP, en un recorrido que hicieron 
en esta zona, vamos a ver si se refiere al rastro para porcinos o ya completito para todas las carnes que se 

traten ahí.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En la UPAEP sólo tres de cada diez poblanos tienen la cultura de la prevención.  
 Siete menores de edad, que se encontraban bajo la tutela del DIF fueron entregados en adopción, llama la 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49838&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vecinos-de-San-Francisco-buscaran-amparo-contra-obras-del-Teleferico
http://www.ngpuebla.com/puebla/61139saldo-blanco-en-los-217-municipios-poblanos-tras-sismo#.UgtSTOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61139saldo-blanco-en-los-217-municipios-poblanos-tras-sismo#.UgtSTOWv5KY
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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atención la entrega de unas gemelas de 14 años a una madre soltera.  
 Sobre las tapas de acero robadas en el Centro Histórico son 130, ahora las están cambiando poli concreto 

para que la gente no las venda, yo digo que hay que castigar a quien las compra no a quien las vende. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Los mega proyectos carreteros los gasoductos y las ciudades industriales transgreden sistemáticamente la 

vida de los habitantes de Puebla y Tlaxcala afirmo Octavio Rojas de la asamblea Nacional de afectados 

ambientales. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aplaudió la reforma energética, sin embargo, 
pidió al gobierno federal perfeccionar la propuesta para que convenza a los mexicanos de sus beneficios. 

 Alrededor de 12 cámaras de vigilancia serán instaladas en las entradas y salidas de Cuautlancingo con la 
finalidad de mantener la seguridad en esa zona, esto lo dio a conocer el edil Filomeno Sarmiento, quien 

aseguró que se coordinará con el ayuntamiento de Puebla para erradicar la inseguridad en esta zona 
limítrofe. 

 El Consejo Ciudadano de Medio Ambiente, propuso que el transporte RUTA cambie el uso de gasolina a gas 
natural para generar hasta un 30 por ciento de ahorro en combustible y reducir drásticamente la 
contaminación que genera. 

 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, realizó una inspección en la obra de la línea porcina del rastro 
municipal que tuvo una inversión de 32 millones de pesos y que se pretende que sea terminada para 

septiembre e incrementar el sacrificio de animales de dos mil cerdos por día. 
 Un 35 por ciento de avance presenta los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico en la calzada 

Zavaleta, informó el secretario de desarrollo urbano y obra pública municipal, Felipe Velásquez. 
 A una semana del inicio de operaciones del sistema vial “foto multa”, hasta el momento no se han 

presentado accidentes automovilísticos en las siete vialidades donde opera el sistema, así lo dijo el director 
del CERI, Eduardo Vázquez. 

 Como parte del programa de “Cruzada contra el Hambre”, Liconsa en Puebla, indico que levantará la 

bandera blanca en cinco municipios con la cobertura al 100 por ciento con la distribución de leche. Juan de 

Dios Bravo, dijo que habrá tres mil 370 familias poblanas beneficazas en estos cinco municipios. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 En el Municipio de Puebla hay una transición rasposa pretenden imponer listas de funcionarios durante la 

Gestión de Antonio Gali Fayad. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Ayuntamiento de Puebla realizó operativos  en diversas zonas del centro histórico,  con la  finalidad de 
verificar que no haya vendedores ambulantes en el primer cuadro de la ciudad. Por lo anterior en  

entrevista con el secretario de Gobernación en el municipio de Puebla,  Eduardo Alcántara  informó que no 
hay mercancía decomisada en el primer cuadro de la ciudad, pero continuarán los operativos. 

 Vecinos del norte de la ciudad se quejan ante la comisión de seguridad del Ayuntamiento de Puebla por los 
robos y asaltos que están cometiendo migrantes que piden monedas en los cruceros, reveló el presidente 
de la Comisión de seguridad José Luis Carmona quien indicó que los reportes que se tienen son de los 
cruceros de Amalucan, y boulevard 18 de Noviembre. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, supervisó la construcción del Rastro Tipo 

javascript:envivo()
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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Inspección Federal (TIF), mismo que se edifica desde el pasado mes de enero, con una inversión de 32.3 
millones de pesos. 

 Cada  24 horas la comuna está tapando 500 baches en diversas colonias y juntas auxiliares, así lo dio a 
conocer el secretario de Obras del Ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez, quien destacó que  han 
estado  al pendiente  de este tipo de temas, ya que es una de las principales peticiones de los poblanos. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Errores del INAH afectan patrimonio histórico acusa regidora. 
 Apunto de concluir la primera etapa de concreto en calzada Zavaleta. 
 Reforma energética de Peña Nieto es perfectible dice el presidente municipal Eduardo Rivera.. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Asesinan a la recepcionista de un consultorio de nutrición en la colonia Anzures, todo indica que se resistió 
a un asalto y fue degollada.  

 Un sismo pasa casi desadvertido para los poblanos pero obliga a desalojar varios inmuebles en la ciudad 
de México. 

 Se esta cayendo a pedazos la fachada de la parroquia del Inmaculado Corazón de María.  
 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Y será a finales de Septiembre principios de Octubre cuando el Rastro Municipal de Puebla obtenga la 
certificación tipo TIF mientras tanto se lleva acabo su remodelación. 

 La casa de servicios de atención recibe mensualmente 300 mujeres y les brinda asesoria jurídica y 

psicológica en caso de que sufran violencia. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Celebra VW producción auto 10 millones 
La Volkswagen en México (VW) celebró la producción en Puebla del auto 10 millones. Se trata de un Beetle GSR, 

color amarillo, el más deportivo de todos los tipos y salió de la línea de producción a las 9:30 horas de hoy. En 
ceremonia, Hubert Waltl, miembro del Consejo Ejecutivo de Volkswagen, responsable para las áreas de 
producción y logística, dijo que este vehículo representa una larga historia de éxitos en la región. Dijo que la 
producción de la VW ha tenido una importante evolución, pues pasó de 100 mil unidades en 1989 a más de 600 
mil el año pasado, mientras que en el mismo periodo los vehículos destinados a la exportación pasaron de 
representar el 21 por ciento al 80 en la actualidad. (Maritza Mena, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3087022.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inicia construcción del acceso posterior vehicular a la planta de la VW    
Con una inversión de 18 millones 599 mil 607 pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dio el banderazo 
de salida a la construcción del acceso posterior vehicular a la planta de la Volkswagen, misma que estará 
concluida el 1 de diciembre y que beneficiará a 12 mil 215 habitantes. El mandatario estatal reiteró su 

compromiso y disposición para atender las demandas de esta empresa, pues recordó que juega un papel de suma 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3087022.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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importancia en el futuro económico de la entidad. "Debemos de buscar que Puebla sea un estado más 
competitivo…", dijo.  (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3087026.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Anuncia EPN plan para aumentar producción de gas 
El presidente Enrique Peña Nieto consideró una ironía que siendo México un país tan rico en gas, hoy importe una 

tercera parte de su demanda, por lo cual anunció acciones de corto, mediano y largo plazos para incrementar su 
producción. Durante la presentación de la Estrategia Integral de Suministro de Gas Natural informó que con el 
trabajo coordinado de los sectores público y privado, las alertas críticas en materia de distribución suscitadas a 
principios de año se han reducido hasta eliminarse en las últimas semanas. Sin embargo subrayó que las acciones 
tomadas hasta ahora han sido temporales y que "la solución estructural al abasto de gas natural pasa 
necesariamente por la discusión y la aprobación de la reforma energética", cuya iniciativa dio a conocer el pasado 
lunes. (Notimex) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-14/portada/anuncia-epn-plan-para-aumentar-produccion-de-gas 
HERALDO 

 Diputados se quedan cortos con Ley contra el Maltrato Animal 

Los diputados integrantes de la actual legislatura local se quedaron muy cortos al aprobar una Ley Contra el 
Maltrato Animal que al final de cuentas, posee lagunas legales al no cumplir con el verdadero objetivo de cubrir 
todos los criterios de protección hacia los animales por lo que debe ser modificada. A esta conclusión, llegaron 

investigadores y académicos de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Popular Autónoma del Estado 
de Puebla (UPAEP), al hacer un análisis de dicha ley que aprobó el congreso el pasado 25 de julio. Los 
especialistas se basaron en que los diputados pasaron por alto incluir en la sanción y prohibir peleas de gallos, 

tauromaquia, así como usos y costumbres en determinadas localidades, sobre todo los tianguis de animales. 
(Andrés Herrera Ruiz)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-14/portada/diputados-se-quedan-cortos-con-ley-contra-el-
maltrato-animal 

 

 
 

SINTESIS 

 Respalda PRI a sus presidentes electos 

La capacitación permanente de los presidentes municipales electos es primordial para la dirigencia estatal del PRI, 
pues garantizará que las autoridades ofrezcan servicios públicos de calidad y obras sustentables a los ciudadanos. 
Así lo manifestó el dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo, al enfatizar que los cursos de capacitación para 

los representantes populares emanados del Revolucionario Institucional continuarán hasta que tomen protesta. 
Como parte del reforzamiento de las acciones de gobierno que tendrán que llevar a cabo las próximas 
autoridades, Lorenzo Rivera Sosa, Delegado de la SEDAT); Humberto Aguilar Viveros  gerente general de la 
Conafor y Juan de Dios Bravo Jiménez,  explicaron las reglas de operación de los programas federales para que 
los municipios puedan acceder a sus bolsas, y así aseguren los mejores proyectos. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/67543/respalda-pri-a-sus-presidentes-electos/puebla 
 

SINTESIS 

 Confía RMV en una estabilidad laboral 

En el marco de la conmemoración del ensamble del auto diez millones y el motor once millones, el Gobernador de 

Puebla, Rafael Moreno Valle hizo un llamado a los factores de la producción de Volkswagen a la estabilidad 
laboral. Ello de cara a la revisión salarial cuyo emplazamiento a huelga está emplazado para el 18 de agosto a las 
11 horas. 'Confío en que tanto los trabajadores, como el sindicato y la empresa estarán encontrando los arreglos 
en las coyunturas de momento para poder continuar atrayendo nuevas inversiones para que siga creciendo esta 
empresa', declaró en su discurso, en medio de las negociaciones por la revisión salarial en Volkswagen y los 
proyectos en puerta. (Mauricio García León)  

http://sintesis.mx/articulos/67540/confia-rmv-en-una-estabilidad-laboral/puebla 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3087026.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-14/portada/anuncia-epn-plan-para-aumentar-produccion-de-gas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-14/portada/diputados-se-quedan-cortos-con-ley-contra-el-maltrato-animal
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-14/portada/diputados-se-quedan-cortos-con-ley-contra-el-maltrato-animal
http://sintesis.mx/articulos/67543/respalda-pri-a-sus-presidentes-electos/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67540/confia-rmv-en-una-estabilidad-laboral/puebla
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SINTESIS 

 Prevén cañeros nuevas movilizaciones 
El dirigente de la Asociación Ganadera Sureños de Matamoros, Noé Ramos Ramírez, previó nuevas movilizaciones 
en los próximos días en la ciudad de Puebla, a fin de llegar a un acuerdo con el gobierno por el subsidio que piden 
para enfrentar la crisis que viven. El productor refirió que cañeros de la Mixteca Poblana están dispuestos a acudir 
a la ciudad de México para exigir al gobierno federal, que libere los recursos para los afectados. Recordó que el 
subsidio solicitado es de 135 pesos por tonelada de caña, ya que el cambio en el precio del azúcar pasó de 800 a 
509 pesos en esta región del estado. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/67542/preven-caneros-nuevas-movilizaciones-/puebla 
  

 
 

CAMBIO 

 Volkswagen festeja mientras sus obreros viven en la incertidumbre 
Volkswagen celebró la fabricación de su vehículo 10 millones en la planta de Puebla en medio de un escenario 
turbulento por la caída del 13 por ciento en su producción diaria, que ha generado que en lo que va del año mil 
558 eventuales hayan salido de la empresa y mil 100 más seguirán el mismo camino entre septiembre y 
diciembre, para sumar casi 2 mil 700 desempleados. A la par, la empresa alemana se encuentra en las 
negociaciones del incremento salarial con su sindicato, que les ha solicitado un aumento de 11 por ciento, y 

aunque el emplazamiento a huelga vence el próximo domingo 18 de agosto a las 11 de la mañana, los directivos 
no han realizado una contraoferta a sus trabajadores.  (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21558-volkswagen-festeja-mientras-sus-

obreros-viven-en-la-incertidumbre 
 

CAMBIO  

 Los Agüera recuperan su extraordinary life 
La familia Agüera, tras superar el trago amargo de la derrota en la búsqueda de la alcaldía, retomó su 
extraordinary life. En poco más de un mes se curaron la pena de la derrota del 7 de julio viajando por el mudo; 
las hijas del ex rector Diana, Andrea y Brenda, cambiaron los recorridos en las juntas auxiliares de Puebla durante 
la campaña de su padre por la alcaldía de la capital por caminatas en las playas de Cancún, y los paisajes que 
ofrecen las ciudades europeas de París y Estambul, donde han pasado las últimas semanas. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21535-los-agüera-retoman-su-

extraordinary-life 
 

CAMBIO 

 Se acabó la era de salones con 140 alumnos: Esparza 
En la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), se terminaron los grupos de hasta 140 alumnos por 
salón porque no respaldan la calidad y competitividad de la máxima casa de estudios poblana, aseguró el rector 

Alfonso Esparza Ortiz, ante las propuestas de incrementar la matrícula de algunos grupos a causa de los 
resultados del examen de admisión del pasado 20 de julio. “A mí me tocó que cuando daba clases hace 30 años, 
tenía grupos de 140 muchachos y no era posible egresar a esa cantidad de alumnos en cuanto a cuestiones de 
calidad y competitividad con el medio laboral”, aseveró. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/21553-no-más-salones-atascados-de-
alumnos-en-la-buap-esparza 
 

CAMBIO 

 Sitiavw recurrirá a RMV en caso de complicarse negociación 
El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw) sólo pedirá la 

intervención del gobierno morenovallista en las negociaciones de la revisión salarial con los directivos de la empresa 
en caso de que se complique encontrar algún acuerdo, señaló el líder del gremio, Antonio Flores Trejo. En 
entrevista, detalló que al inicio de las negociaciones la empresa no ha realizado una contrapropuesta al 11 por 

ciento de petición que pusieron sobre la mesa, y será hasta este día cuando se reanuden los acercamientos. 
(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21564-sitiavw-recurrirá-a-rmv-en-caso-de-
complicarse-negociación 

 

 

http://sintesis.mx/articulos/67542/preven-caneros-nuevas-movilizaciones-/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21558-volkswagen-festeja-mientras-sus-obreros-viven-en-la-incertidumbre
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21558-volkswagen-festeja-mientras-sus-obreros-viven-en-la-incertidumbre
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21535-los-agüera-retoman-su-extraordinary-life
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21535-los-agüera-retoman-su-extraordinary-life
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/21553-no-más-salones-atascados-de-alumnos-en-la-buap-esparza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/21553-no-más-salones-atascados-de-alumnos-en-la-buap-esparza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21564-sitiavw-recurrirá-a-rmv-en-caso-de-complicarse-negociación
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21564-sitiavw-recurrirá-a-rmv-en-caso-de-complicarse-negociación
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 La buena relación entre el PAN y RMV no se traduce en uniformidad, dice Micalco 
El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez, hizo frente a las críticas que el 
instituto político ha enfrentado de voces disidentes que acusan una disminución de la democracia interna, 
asegurando que la toma de decisiones se realiza con total libertad y tendrá mayor apertura una vez que aplique la 
reforma a los estatutos que se aprobaron a nivel nacional el fin de semana pasado. De paso, rechazó que la 
buena relación entre el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y los órganos directivos del PAN se traduzca en 

uniformidad. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/descarta-rafael-micalco-practicas-antidemocraticas-en-el-
pan/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Fue ocurrencia del diputado David Espinosa pedir subsidio para cañeros, según Lucio Rangel 
Lucio Rangel Mendoza, diputado local panista, justificó su voto en contra de la aprobación del subsidio de 245 
millones de pesos para los cañeros de Puebla bajo el argumento de que se trató de una iniciativa que se presentó 
fuera de tiempo para poder etiquetar el recurso. En respuesta a las declaraciones que en días pasados emitió 
Abraham Ramírez Guzmán, líder de los cañeros adheridos a la Confederación Nacional Campesina (CNC), en esta 
zona, quien lamentó el voto en contra de esa iniciativa de subsidio, Lucio Rangel expresó que no se pueden hacer 
las cosas de forma precipitada y fuera de los tiempos para su aprobación. (Elizabeth Rodríguez) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/fue-ocurrencia-del-diputado-david-espinosa-pedir-subsidio-
para-caneros-segun-lucio-rangel/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Momoxpan solicitó a la SGG que informe sobre licencia de funcionamiento del tabledance 
El alcalde auxiliar de Santiago Momoxpan, Damián Momox Sánchez, informó que para evitar más conflictos con el 
ayuntamiento de San Pedro Cholula, solicitaron a la Secretaría General de Gobierno del estado (SGG) dé a 
conocer la licencia de funcionamiento del table dance “Exxeso Club”, ubicado en esta comunidad, e informe si la 
Comuna accedió a renovar el permiso. Lo anterior, señaló, debido a que el ayuntamiento cholulteca se “lava las 
manos” en la apertura de este giro negro, que representa un foco de inseguridad para la población. Al respecto, el 
edil subalterno comentó que las autoridades de la Secretaría General de Gobierno se comprometieron a 

intervenir. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/momoxpan-solicito-a-la-sgg-que-informe-sobre-licencia-de-
funcionamiento-del-tabledance/  

 

 
 

MILENIO  

 Celebra VW 10 millones de unidades con un Beetle GSR 
Volkswagen de México celebró la producción de 10 millones de automóviles y 11 millones de motores con la salida 
de una unidad Beetle GSR de la planta Puebla, con lo que el consorcio refrenda su confianza en la región para el 
desarrollo de nuevos modelos. Hubert Waltl, miembro del Consejo Ejecutivo de Volkswagen AG, enfatizó que la 

armadora local es la segunda más grande en el mundo fuera de Europa, ya que en los últimos 23 años la 
producción pasó de 100 mil a más de 600 mil unidades. Recordó que en 1966 la empresa alemana contaba con 
sólo ocho hectáreas de terreno, pero a la fecha abarca más de 100 hectáreas, equivalente a 125 canchas de 
fútbol, lo que habla de su crecimiento y ampliación de la gama de productos. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a9772b06  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Prevén recorte de mil plazas en proveedoras de VW 
Alrededor de mil plazas de empresas proveedoras de Volkswagen (VW) podrían verse afectadas por la baja de 

entre un 10 y 15 por ciento en sus niveles de producción, estimó el presidente del sector de Autopartes de la 
Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Erwin Polo Feldman. En contraste, el empresario 
previó que durante el último trimestre del año (octubre-diciembre) las empresas fabricantes de autopartes 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/descarta-rafael-micalco-practicas-antidemocraticas-en-el-pan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/descarta-rafael-micalco-practicas-antidemocraticas-en-el-pan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/fue-ocurrencia-del-diputado-david-espinosa-pedir-subsidio-para-caneros-segun-lucio-rangel/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/fue-ocurrencia-del-diputado-david-espinosa-pedir-subsidio-para-caneros-segun-lucio-rangel/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/momoxpan-solicito-a-la-sgg-que-informe-sobre-licencia-de-funcionamiento-del-tabledance/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/momoxpan-solicito-a-la-sgg-que-informe-sobre-licencia-de-funcionamiento-del-tabledance/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a9772b06
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contratarán por lo menos a dos mil personas, debido al inicio de la fabricación del nuevo Golf que en enero de 
2014 emprenderá VW. (Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-13/economia/preven-recorte-de-mil-plazas-en-proveedoras-de-vw 
 

E-CONSULTA 

 Espera Ejecutivo local un buen acuerdo salarial en VW 
El gobernador Rafael Moreno Valle solicitó que empresa y los trabajadores de la planta automotriz Volkswagen 

logren un acuerdo en la coyuntura de la revisión salarial que ambas partes llevan a cabo, pues aseguró que ello 
fortalecerá a la empresa y lograran atraer más capital como la próxima inversión por 700 millones de dólares para 

la fabricación del nuevo Golf. El mandatario estatal expuso lo anterior durante la ceremonia de la fabricación del 
auto 10 millones en la armadora asentada en el municipio de Cuautlancingo. "De esta manera, empresa, 
sindicato, gobiernos estatales, municipales y federales vamos a seguir contribuyendo y seguir escribiendo esta 
historia de éxito que se llama Volkswagen", expuso. (Patricia Méndez y Erika Mejía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-13/economia/espera-ejecutivo-local-un-buen-acuerdo-salarial-en-vw 
 

E-CONSULTA 

 Piden al Tribunal Permanente de los Pueblos apoyo contra Libramiento 
Ejidatarios adheridos al Frente de Pueblos en Defensa del Agua y Tierra solicitaron el respaldo del Tribunal 
Permanente de los Pueblos para promover la cancelación definitiva de la posible construcción del Libramiento 
Norte en el estado de Puebla. En voz de Claudia Rojas Hernández, los integrantes del organismo sentenciaron que 
no permitirán que ocupen sus tierras para la construcción de la vía en cuestión, situación por la que han solicitado 
el respaldo del organismo defensor de los derechos de los Pueblos. De forma conjunta, en el mes de noviembre 
próximo, se llevará a cabo una “asamblea regional” para exigir al gobierno del estado la cancelación definitiva del 

proyecto, además de analizar otro tipo de violaciones en contra de las comunidades. (Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-13/gobierno/piden-al-tribunal-permanente-de-los-pueblos-apoyo-
contra-libramiento 
 

E-CONSULTA 

 Desconoce PT protestas de militantes de Atzitzihuacan 
Zeferino Martínez Rodríguez, integrante de la coordinadora estatal del PT, deslindó al partido de la manifestación 
que el lunes, Félix Cazales Díaz, excandidato a la alcaldía de Atzitzihuacan, realizó frente a las instalaciones del 
Instituto Electoral del Estado (IEE). De paso, Martínez Rodríguez, quien es regidor electo por Puebla, aseguró que 
Cazales Díaz no es militante del partido de la estrella, y señaló que un proceso electoral se gana con votos y no a 

través de protestas. Sin embargo, Cazales Díaz demandó al órgano comicial a anular el resultado a favor de 
Maricela Ramos Jiménez, abanderada de la coalición 5 de Mayo 8PRI-PVEM), y a efectuar una elección 
extraordinaria. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-13/politica/desconoce-pt-protestas-de-militantes-de-atzitzihuacan 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Esparza Ortiz, a la espera de ser llamado para registrarse como candidato a rector 
El rector interino de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, está a la 
espera de ser llamado por la Comisión de Auscultación para entregar su expediente y participar en el proceso de 
elección de rector para el periodo 2013-2017. Mencionó que de acuerdo con los plazos marcados por la 
convocatoria, los próximos lunes y martes la Comisión de Auscultación recibirá las propuestas de la comunidad 
universitaria, “vamos a esperar a ver si somos citados, para cumplir con los requisitos que nos pidan”. Hay que 
recordar que las entrevistas para quienes aspiran a convertirse en el próximo administrador central de la Máxima 

Casa de Estudios del estado se llevará a cabo los días 21 y 22 de agosto, para concluir el registro el día 26 e 
iniciar con las campañas del 29 de agosto al 7 de septiembre. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/esparza_ortiz_a_la_espera_de_ser_llamado_para_registrarse_como_candida
to_a_rector#.UgrHQOWv5KY 

 
PERIODICO DIGITAL 

 El miércoles se reanudan pláticas entre Volkswagen y su sindicato 
Será este miércoles a partir de las 10:00 horas cuando reinicien las negociaciones empresa y sindicato de 
Volkswagen, a fin de acordar el incremento salarial para los trabajadores sindicalizados en este 2013, así lo 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-13/economia/preven-recorte-de-mil-plazas-en-proveedoras-de-vw
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-13/economia/espera-ejecutivo-local-un-buen-acuerdo-salarial-en-vw
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-13/gobierno/piden-al-tribunal-permanente-de-los-pueblos-apoyo-contra-libramiento
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-13/gobierno/piden-al-tribunal-permanente-de-los-pueblos-apoyo-contra-libramiento
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-13/politica/desconoce-pt-protestas-de-militantes-de-atzitzihuacan
http://periodicodigital.com.mx/notas/esparza_ortiz_a_la_espera_de_ser_llamado_para_registrarse_como_candidato_a_rector#.UgrHQOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/esparza_ortiz_a_la_espera_de_ser_llamado_para_registrarse_como_candidato_a_rector#.UgrHQOWv5KY
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informó el secretario general del SITIAVW, Antonio Flores Trejo. El líder sindical insistió que hay suficiente tiempo 
para alcanzar un acuerdo, al tiempo de destacar que aún no se define si acudirán al Distrito Federal o si será 
necesario realizar consultas con la base de trabajadores, ya que esto dependerá de la propuesta que haga la 
empresa. Flores Trejo insistió que esta es una revisión salarial, a pesar de que existen clausulas de su contrato 
colectivo que se ven afectadas de manera inmediata al indexar el incremento. (Verónica Aburto)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/el_miercoles_se_reanudan_platicas_entre_volkswagen_y_su_sindicato#.Ugr
I3OWv5KY 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Reforma energética debe obligar a revisar condiciones de CFE: Sergio Curro 

Tras la presentación de la reforma energética por parte del presidente Enrique Peña Nieto, el presidente del 
Consejo de Organismos Empresariales (COE), Sergio Curro y Martínez, consideró que también se deben revisar las 
condiciones de operación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que de no cambiar podría tener el mismo 
destino que Luz y Fuerza del Centro (LFC). El empresario manifestó que los altos costos, sobre todo los que tienen 
que ver con pagos a trabajadores y personal pensionado o jubilado han crecido de manera desordenada; tan solo 
en este último rubro se requieren mil 656 millones de pesos mensuales para cubrir el pago de 38 mil 43 jubilados. 
(Verónica Aburto)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/reforma_energetica_debe_obligar_a_revisar_condiciones_de_cfe_sergio_cur
ro#.UgrJUuWv5KY 
 

 
 

IMAGEN 

 Confirma SEDENA orden en el CERESO de San Pedro Cholula 
Luego de que la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) practicó un “operativo sorpresa” al Centro de 

Reinserción Social de este Municipio, el General Brigadier Sergio Armando Salcedo emitió un reporte “Sin 
novedad”, tras una revisión de armamento al personal de seguridad interna.   Así lo informó el titular del CERESO 
de San Pedro Cholula, Rómulo Ramírez Huerta, quien con el certificado emitido por el militar responsable del 
operativo, dio cuenta de una “Segunda Revista de Inspección de Armamento”, que confirmó que la inspección 
militar encontró el orden legal y técnico que la SEDENA certifica, en los centros de reinserción social para 
garantizar su correcto funcionamiento. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/13/confirma-sedena-orden-en-el-cereso-de-san-pedro-cholula 

 
IMAGEN 

 BUAP, pionera en acreditación de la calidad académica 
Javier de la Garza Aguilar, coordinador general de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la 
Educación Superior (CIEES), entregó a Alfonso Esparza Ortiz, Rector de la BUAP, la carta de acreditación 
institucional que confirma que la Institución es la única y primera en el país que cumple con los requisitos 
académicos y administrativos que garantizan el aseguramiento de la calidad.   “Es la primera macro universidad 

que obtiene este reconocimiento en el país”, afirmó De la Garza Aguilar al tiempo de dar a conocer la acreditación 
de la calidad académica por un periodo de cinco años, que termina en mayo de 2018, el cual es un ejercicio de 
evaluación en la República Mexicana. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/13/buap-pionera-en-acreditacion-de-la-calidad-academica 
 

IMAGEN 

 Recibirá Puebla recursos federales para rehabilitar escuelas 
Como parte del programa "Rehabilitación de Edificios Escolares", el cual es impulsado por el presidente Enrique 

Peña Nieto, la entidad poblana recibirá 110 millones de pesos que se comenzarán a aplicar una vez que inicie el 
próximo ciclo escolar, así lo informó el delegado de la SEP federal, José Alarcón Hernández.   En entrevista 

exclusiva con Imagen Poblana, Alarcón Hernández señaló que estos recursos serán etiquetados para aplicarse en 
los municipios de Puebla y Tehuacán, que son las ciudades más importantes de la entidad y presentan el mayor 
número de edificios educativos con daño en su infraestructura. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/13/recibira-puebla-recursos-federales-para-rehabilitar-escuelas 
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http://periodicodigital.com.mx/notas/reforma_energetica_debe_obligar_a_revisar_condiciones_de_cfe_sergio_curro#.UgrJUuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reforma_energetica_debe_obligar_a_revisar_condiciones_de_cfe_sergio_curro#.UgrJUuWv5KY
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega SEDIF 7 menores a 6 familias 
La presidenta del DIF Estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, hizo entrega de 7 menores de edad a seis 
familias, como parte del proceso de adopción y señaló que esto es para que las niñas y niños tengan un mejor 
futuro. La esposa del gobernador destacó que son familias que esperaban desde años a niños y que hoy tienen la 
alegría de tener consigo. Recordó que se trata de la cuarta entrega y son ya 130 menores dados en adopción en 
lo que va de la administración del mandatario estatal Rafael Moreno Valle. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53600 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hará PRD consulta ciudadana sobre Reforma Energética 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD), iniciará un consulta ciudadana en Puebla sobre a la propuesta de 
reforma energética presentada por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Asi lo confirmó la diputada 
federal del PRD, Roxana Luna Porquillo,  quien señaló que estas consultas se iniciarán el 01 de septiembre en los 
217 municipios de Puebla,  pues defenderán el patrimonio de los mexicanos. La legisladora federal sentenció  que 
el PRD no se puede ir por la "libre", pues  tiene la responsabilidad de consultarla con los ciudadanos, toda vez que 
está de por medio la riqueza de la nación. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52321 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia RMV 18.6 mdp para Acceso Vehicular de Planta VW 
El gobernador Rafael Moreno Valle dio el banderazo esta tarde a la edificación del Acceso Posterior Vehicular a la 

planta Volkswagen obra que será concluida en diciembre próximo. Esta tarde después de la 1:00 el mandatario 
estuvo con directivos (luego de la presentación del vehículo 10 millones) para anunciar que hará una inversión de 
18 millones 599 mil pesos en esa obra. Esta consistirá en la pavimentación asfáltica de 1 mil 545.95 metros 

cúbicos; pintura de señalamiento horizontal en 11 mil 150 metros; guarniciones en 1 mil 100 metros; así como 
obras de drenaje. El gobernador destacó la importancia de la planta en Puebla, que en el sexenio anterior no trajo 
la planta de motores a esta entidad sino a Guanajuato. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53598 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide 'La Memela' no imponer al próximo líder del PRI 
El delegado de Liconsa en Puebla, Juan de Dios Bravo Jiménez, se pronunció por consultar a las bases para elegir 
al próximo dirigente estatal del PRI, pues a su parecer, una imposición sólo provocaría mayor división en el 
partido. Consideró que cualquiera tiene oportunidad de quedar en el lugar que actualmente ocupa Pablo 

Fernández del Campo, y evitó pronunciarse e favor de su mentora, Blanca Alcalá Ruiz, quien ha alzado la mano 
por relevar a Fernández del cargo. Opinó que debe llegar alguien que conozca todo el estado, pues recordó que se 

acercan más elecciones como la federal del 2015 y la local del 2018. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53601 

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 SEDIF entrega a siete menores en adopción; ya son 130 en lo que va del sexenio 
La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle entregó a siete menores 
en adopción, con los que suman 130 niños que se han incorporado al seno de una familia en lo que va de la actual 
administración. De los siete infantes que se integraron al seno de un hogar, destaca la adopción de unas gemelas 

adolescentes de 14 años de edad, por lo que Alonso de Moreno Valle felicitó a la madre soltera que decidió darles 
un hogar a estas menores. Refrendó el compromiso del Sistema Estatal DIF para fomentar la adopción de niños 
mayores de 8 años, grupos de hermanos y menores con discapacidad,  señaló: (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43232:sedif-entrega-a-siete-menores-en-
adopci%C3%B3n-ya-son-130-en-lo-que-va-del-sexenio&Itemid=125 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Fernández del Campo llama a ediles electos a demostrar que el PRI “sí sabe gobernar” 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53600
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52321
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53598
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53601
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43232:sedif-entrega-a-siete-menores-en-adopci%C3%B3n-ya-son-130-en-lo-que-va-del-sexenio&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43232:sedif-entrega-a-siete-menores-en-adopci%C3%B3n-ya-son-130-en-lo-que-va-del-sexenio&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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La capacitación permanente de los presidentes municipales electos es primordial para la dirigencia estatal del PRI, 
pues garantizará que las autoridades ofrezcan servicios públicos de calidad y obras sustentables a los ciudadanos. 
Así lo manifestó el dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo, al enfatizar que los cursos de capacitación para 
los representantes populares emanados del Revolucionario Institucional continuarán hasta que tomen protesta. 
Como parte del reforzamiento de las acciones de gobierno que tendrán que llevar a cabo las próximas 

autoridades, Lorenzo Rivera Sosa, delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU); 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43230:fern%C3%A1ndez-del-campo-
llama-a-ediles-electos-a-demostrar-que-el-pri-%E2%80%9Cs%C3%AD-sabe-
gobernar%E2%80%9D&Itemid=125 

 
PUEBLA ON LINE 

 Uniforme único oficial, vigente en escuelas de Puebla, reitera la SEP 
Con el objetivo de fortalecer la seguridad de los alumnos, evitando la discriminación y las diferencias sociales la 
Secretaría de Educación Pública exhorta a los padres de familia a que continúen con la utilización del Uniforme 

Único Oficial en instituciones públicas, de los niveles de preescolar, primaria y secundaria, que seguirá vigente 
durante el ciclo escolar 2013-2014. De acuerdo con los lineamientos publicados en el Periódico Oficial del Estado, 
en agosto de 2011, el Uniforme Único de uso diario se compone de una casaca color azul marino, confeccionado 
con tela tergal catalán, pantalón o falda gris, según corresponda, así como de camisa blanca de manga corta y 
zapatos negros; en el frente derecho deberá ubicarse el escudo de la SEP estatal, bordado o sublimado, y en el 
frente izquierdo el logotipo de institución educativa de procedencia. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43243:uniforme-%C3%BAnico-oficial-
vigente-en-escuelas-de-puebla-reitera-la-sep&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

 Catón en Puebla: "En la lectura está el éxito" 
En la lectura está el éxito de un estudiante y un profesionista, hace mejor a hombres y mujeres quienes nunca 
estarán solos, afirmó Armando Fuentes Aguirre Catón, periodista singular con una gran cantidad de seguidores 
por sus artículos, donde mezcla la reflexión con el humor. Invitado por la BUAP, el también escritor se reunió con 
alumnos en el Teatro del Complejo Cultural Universitario, a quienes invitó a reconocer y volver a los valores del 
espíritu, así como a ser agradecidos con lo que les da la vida porque que muchas veces la soberbia impide 

disfrutar. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43227:cat%C3%B3n-en-puebla-en-la-
lectura-est%C3%A1-el-%C3%A9xito&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 COE advierte que CFE quebrará en 2015 si no cambia su operación 
El presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Sergio Curro y Martínez, pidió revisar la forma en 
que opera la Comisión Federal de Electricidad (CFE), debido a que de no ser así, se repetirá el caso de Luz y 
Fuerza del Centro. El líder empresarial, consideró necesario que dentro de la reforma energética, presentada el 
pasado lunes por el presidente de México, Enrique Peña Nieto, se establezcan algunas modificaciones en los 
esquemas de operación de la CFE. Sobre el tema, enunció que la paraestatal tendrá que ser reformada, ya que de 
no ser así quebrará en este mismo sexenio. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49840&-Noticias-Puebla-En-Segundo-COE-advierte-
que-CFE-quebrara-en-2015-si-no-cambia-su-operacion 
 
 

RETO DIARIO 

 SEP reitera uso de Uniforme Único para el ciclo escolar que inicia 
Con el objetivo de fortalecer la seguridad de los alumnos, evitando la discriminación y las diferencias sociales la 
Secretaría de Educación Pública exhorta a los padres de familia a que continúen con la utilización del Uniforme 
Único Oficial en instituciones públicas, de los niveles de preescolar, primaria y secundaria, que seguirá vigente 

durante el ciclo escolar 2013-2014. De acuerdo con los lineamientos publicados en el Periódico Oficial del Estado, 
en agosto de 2011, el Uniforme Único de uso diario se compone de una casaca color azul marino, confeccionado 
con tela tergal catalán, pantalón o falda gris, según corresponda, así como de camisa blanca de manga corta y 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43230:fern%C3%A1ndez-del-campo-llama-a-ediles-electos-a-demostrar-que-el-pri-%E2%80%9Cs%C3%AD-sabe-gobernar%E2%80%9D&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43230:fern%C3%A1ndez-del-campo-llama-a-ediles-electos-a-demostrar-que-el-pri-%E2%80%9Cs%C3%AD-sabe-gobernar%E2%80%9D&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43230:fern%C3%A1ndez-del-campo-llama-a-ediles-electos-a-demostrar-que-el-pri-%E2%80%9Cs%C3%AD-sabe-gobernar%E2%80%9D&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43243:uniforme-%C3%BAnico-oficial-vigente-en-escuelas-de-puebla-reitera-la-sep&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43243:uniforme-%C3%BAnico-oficial-vigente-en-escuelas-de-puebla-reitera-la-sep&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43227:cat%C3%B3n-en-puebla-en-la-lectura-est%C3%A1-el-%C3%A9xito&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43227:cat%C3%B3n-en-puebla-en-la-lectura-est%C3%A1-el-%C3%A9xito&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49840&-Noticias-Puebla-En-Segundo-COE-advierte-que-CFE-quebrara-en-2015-si-no-cambia-su-operacion
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49840&-Noticias-Puebla-En-Segundo-COE-advierte-que-CFE-quebrara-en-2015-si-no-cambia-su-operacion
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zapatos negros; en el frente derecho deberá ubicarse el escudo de la SEP estatal, bordado o sublimado, y en el 
frente izquierdo el logotipo de institución educativa de procedencia. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49837&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-reitera-uso-
de-Uniforme-Unico-para-el-ciclo-escolar-que-inicia 
 

RETO DIARIO 

 Confirma SEDENA estado de orden y estabilidad en el CERESO de San Pedro 
Luego de que la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) practicó un “operativo sorpresa” al Centro de 

Reinserción Social de este Municipio, el General Brigadier, Sergio Armando Salcedo, emitió un reporte “Sin 

novedad”, tras una revisión de armamento al personal de seguridad interna. Así lo informó el titular del CERESO 
de San Pedro Cholula, Rómulo Ramírez Huerta, quien con el certificado emitido por el militar responsable del 
operativo, dio cuenta de una “Segunda Revista de Inspección de Armamento”, que confirmó que la inspección 
militar encontró el orden legal y técnico que la SEDENA certifica, en los centros de reinserción social para 
garantizar su correcto funcionamiento. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49836&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Confirma-

SEDENA-estado-de-orden-y-estabilidad-en-el-CERESO-de-San-Pedro 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 En 13 años, 83 intentos fallidos de reforma 
En los últimos 13 años, el Congreso de la Unión ha recibido 125 iniciativas de reforma con la intención de modificar 
el funcionamiento de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la estructura energética del país. Del año 2000 a la fecha se 

han recibido en el Congreso 125 propuestas por parte de partidos políticos y del Ejecutivo federal, que van desde 
cambios pequeños, los enfocados a modificar la estructura y el régimen fiscal de Pemex, hasta constitucionales 
para darle autonomía a la paraestatal. De acuerdo con cifras del Sistema de Información Legislativa (SIL) de la 
Secretaría de Gobernación, que da seguimiento al Poder Legislativo, la mayoría de las reformas que en ese rubro se 
han presentado, se han desechado. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pemex-lleva-83-reformas-fallidas-42754.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Apunta a "La Familia" masacre de Tuxpan 

La Procuraduría General de la República (PGR) atrajo la investigación judicial de la masacre de ocho personas 

ocurrida la madrugada del pasado lunes en el municipio de Tuxpan, Michoacán, anunció la Procuraduría General de 
Justicia en el Estado (PGJE) a través de su vocero, Alejandro Arellano Torres, quien puntualizó que, “sin embargo, 
la dependencia estatal no dejará de coadyuvar en la investigación, ni con su símil del Estado de México”. Esta 
determinación, dijo, se dio luego de que la Policía Ministerial encontró pruebas suficientes para determinar que una 
de las líneas de investigación, quizás la más fuerte, es la que tiene que ver con la responsabilidad del grupo 
delictivo La Familia Michoacana en el múltiple crimen.  (Dalia Martínez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/apunta-a-8220la-familia-8221-masacre-de-tuxpan-
42755.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Caro Quintero las atraía con joyas si lo trataban bien 
Llegó con un anillo de diamantes. “Quien me trate bien se lo queda”. Era gordo, feo, narquísimo, pero a las jóvenes 
beldades invitadas al cumpleaños les brillaron los ojos. Primero le ofreció el anillo a Bárbara, una sonorense 

temperamental que había llegado a Mazatlán en 1984. “Traje esto para la que se porte bien”, le dijo el hombre. 
“Uy, me queda muy grande”, respondió ella, dándose media vuelta. De inmediato Lola —guapísima, con cuerpo 

espectacular, una niña de buena familia que no necesitaba dinero— le pescó el anillo. No le quedó en el dedo anular 
sino en el índice. “Y él, fascinado”, recuerda mi entrevistada. Nunca antes se habían visto. (Magali Tercero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/atraia-con-joyas-a-chicas-42752.html  
 

COLUMNAS 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49837&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-reitera-uso-de-Uniforme-Unico-para-el-ciclo-escolar-que-inicia
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49837&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-reitera-uso-de-Uniforme-Unico-para-el-ciclo-escolar-que-inicia
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49836&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Confirma-SEDENA-estado-de-orden-y-estabilidad-en-el-CERESO-de-San-Pedro
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49836&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Confirma-SEDENA-estado-de-orden-y-estabilidad-en-el-CERESO-de-San-Pedro
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pemex-lleva-83-reformas-fallidas-42754.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/apunta-a-8220la-familia-8221-masacre-de-tuxpan-42755.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/apunta-a-8220la-familia-8221-masacre-de-tuxpan-42755.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/atraia-con-joyas-a-chicas-42752.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Urbanización sin planeación 
En mi columna del pasado lunes escribí sobre el tema de las obras decorativas del morenovallismo, bajo el 

título “¿Otra ideota sexenal?”. 
Entre los comentarios de los lectores del portal de Intolerancia Diario destaca el siguiente por sus 
comentarios atinados, a continuación los reproduzco íntegramente: 

Y que decir de la urbanización sin planificación. Gastan millones en Puebla para “modernizar” con concreto 
hidráulico y dejan los tendederos de cables. Es increíble, pero los funcionarios del sexenio de Mario Marín 
convirtieron la Atlixcayotl en una avenida a la altura de cualquiera en EE. UU., ellos, los funcionarios del 

pueblito de Puebla, no dejaron un sólo poste, un sólo tendedero de cables, en toda la vía.  
En contraposición, los funcionarios de Moreno Valle, con títulos en el extranjero, no saben coordinar a las 
diferentes instancias para hacer de las demás vías, unas dignas de su jefe, que prometió modernizar Puebla. 
Como muestra esta Calzada Zavaleta, que lucirá, en el suelo, la modernidad y en el aire, levantando los ojos, 
los postes de Telmex, CFE, Megacable, todos con cables colgando y aún rollos gigantescos de cable.  
Preciso es informarse en que universidad estudiaron los flamantes funcionarios, que olvidaron instalar riego en 
el Parque Lineal, mostrando que Mario Marín fue más hábil y ordenó instalar riego en el Parque del Arte y eso 

que Mario es de Nativitas, o sea, de pueblito. 
El Parque Lineal es regado a manguerazos provenientes de una pipa que en inglés dice que el agua que 
contiene no es apta para consumo humano. Claro, en inglés, como todo el mundo en Puebla habla ese idioma. 
El asunto es que las plantas mueren por el golpe que reciben diariamente. Tan fácil que hubiera siendo 

convertir el tercer piso del estacionamiento del CIS en una gran cisterna, que de todas formas se inunda 
diariamente con las lluvias y regar con aspersores como los del Parque del Arte. 
Hasta aquí el comentario de nuestro lector.  

Más claro ni el agua. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2517 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Reforma Energética, una gran oportunidad 
Uno de los más grandes temas tabúes en México está a punto de desmitificarse, y es que siempre se ha dicho 
que el petróleo es de los mexicanos y que a nosotros nos corresponde administrar su riqueza. Nada más falso y 
más alejado de la realidad y de lo que de manera cotidiana los mexicanos nunca hemos sentido los efectos de 

decir que el petróleo es nuestro.  

Dentro de la serie de mitos que se han escrito del mexicano, está el de sentirnos dueños del petróleo, nada 
más falso y más absurdo. Los únicos que han sacado beneficios de la riqueza petrolera son el sindicato 
petrolero y los políticos corruptos que se han llenado la bolsa del hidrocarburo.  
La reforma que plantea el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, si bien —como argumentan los 
panistas— no va al fondo de la situación, abre una puerta para que no sólo sea Pemex quien maneje la riqueza 

petrolera de este país.  
El principal reto del presidente no es sacar adelante la reforma, la cual seguramente cabildeó de manera previa 
con todas las fuerzas políticas. Seguramente tendrá que venir un intercambio —para no llamarlo 
“negociación”— con las principales fuerzas políticas de este país.  
El principal reto que enfrenta hoy Peña Nieto es que realmente la reforma y el proceso de apertura —para no 
llamarlo de “privatización”— de Pemex se vea reflejado en un real beneficio para todos los mexicanos, tal como 
lo prometió el pasado lunes en su discurso.  

Si hay generación de empleo, si bajan los precios de las gasolinas, el gas, la luz, entonces no importará en 

manos de quién quedó el manejo de los recursos naturales de este país, o de eso que llamamos “soberanía” 
nacional. 
Peña Nieto tiene enfrente el reto de demostrar, luego de ocho meses de gobierno, que su estrategia económica 
y política ha sido la correcta. La reforma electoral, que también se puso sobre la mesa, es la moneda de 
cambio para mantener vivo el Pacto por México.  
Las pasadas elecciones locales que se vivieron en 14 estados del país por sí mismas reflejan la voluntad y la 

visión del presidente priista de ceder a cambio de sus reformas. 
En caso contrario, si la Reforma Energética no se ve reflejada en un corto plazo en beneficio de las clases 
populares, hoy en el abandono, si la pobreza sigue creciendo como en Puebla, si el desempleo se incrementa, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2517
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si millones de jóvenes en edad productiva se mantienen sin empleo y sin oportunidades, entonces la política del 
presidente de la República habrá fracasado rotundamente y así hay que decirlo. 
La reforma fue presentada, ya está en manos del Congreso de la Unión, si se da en buenos términos, vigilando 
por el bien de los mexicanos, sin duda dará buenos frutos, ahí está el verdadero reto del presidente Peña. 
Sobre el Sistema Nacional Electoral 

Ahora que, como parte de las negociaciones para sacar adelante la Reforma Energética, también se tiene 
dentro de la agenda política el impulsar una nueva reforma electoral, una tema sin duda dentro de los muchos 
que se abordarán llaman la atención: La creación del Sistema Nacional Electoral para sustituir al IFE y crear un 
órgano rector de todos los procesos electorales en el país.  
En lo personal, veo con agrado la propuesta de crear un órgano central que se haga cargo de organizar todos 

los procesos electorales en México, sin duda, esto le quitará fuerza a todos los gobernadores que nombran a 
sus propios institutos electorales y que manejan a su libre albedrío los procesos.  

Muchos beneficios se le pueden ver a que sea un órgano libre de presiones locales el que pueda organizar las 
elecciones, las cuales —hay que recordar— en 2018 serán concurrentes.  
Creo que quien mejor explica los pro y los contra de este nuevo Sistema Nacional Electoral es el consejero del 
IFE, Alfredo Figueroa Fernández, quien escribió un texto para la revista Ventana abierta, el cual recomiendo 
ampliamente para entender esta nueva propuesta.  
A continuación, presento un extracto del texto de Figueroa:  
“El problema central reside en que las autoridades de los órganos estatales son elegidas por los congresos de 

los estados dicho en otros términos son producto de la ausencia de un Poder Legislativo que sea un contrapeso 
real a los gobernadores y por ello estas autoridades no emergen de una auténtica división de poderes En los 
estados el Legislativo y el Judicial son en la gran mayoría de los casos una extensión del Poder Ejecutivo. Con 
la desaparición de estos órganos se busca frenar que los gobernadores los utilicen conforme a sus intereses y 

que no se cometan los abusos que en la práctica caracterizan a las elecciones en las entidades y que es muy 
difícil enfrentar.  

”Modificaciones al periodo de campañas para reducirlas a menos de 15 días en busca de que quien ya esté 
posicionado no se enfrente durante un periodo largo y consecuentemente riesgoso a sus contrincantes. 
”Criterios legales reglamentarios e instrumentales que imponen un conjunto de límites y dificultades a la 
conformación de alianzas. Diseño de distritos electorales locales a partir de criterios políticos ad hoc para 
adversarios en diversos puestos de elección, por no hablar ya de una fiscalización que no permite evaluar a 
cabalidad los gastos en las distintas campañas. 
”Los límites a la autonomía tanto de los órganos electorales como de los de defensa de derechos humanos y 

otros en algunas entidades pasan incluso por la autorización del secretario de Hacienda o de Finanzas local 
para la creación de plazas.” 
Hasta aquí parte del texto de Figueroa, y de verdad invito a que lo lean. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2516 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
La Bruja, en el banquillo 
Florencio Rodríguez Vázquez, “La Bruja”, hace pocos días a cargo de las operaciones de la Policía Ministerial del 

Estado (PME), en la Sierra Norte del estado —principalmente en Huauchinango—, se encuentra “en la banca”, 
con riesgo de ser suspendido de sus labores, aunque otros se aventuran y dicen que hasta consignado, luego 
de haber protagonizado un escándalo cuando se encontraba en estado de ebriedad, junto con un agente del 
Ministerio Público y un agente ministerial.  
El director de la PME, Juan Luis Galán Ruiz, ordenó que fuera concentrado y de manera inicial se encuentra a 
disposición del segundo al mando de la corporación, el comandante Medellín, mientras estudian qué hacer con 
él de manera administrativa, por haber incurrido en fallas dentro de sus labores al servicio de la sociedad.  

El comandante Florencio Rodríguez no se encuentra en la lista de aceptación de sus contemporáneos y de  
quienes tiene o tenía a su mando, por una sola razón: lo acusan de “tirarse a los pies” de los directivos de la 

Ministerial, asegurando con esto su mando en una zona donde el crimen organizado pasa continuamente.  
Personal de la PME mantenía al comandante Rodríguez Vázquez en una especie de “quiniela”: aseguraban que 
le iba a pasar lo mismo que al jefe de grupo Fabián, que también “se tiró a los pies” de sus jefes y terminó 
interno en el Penal de San Miguel, acusado de múltiples delitos. 

La suerte de este comandante es aún incierta, lo que es cierto es que ya apareció otra “quiniela” en la 
aseguran que el siguiente es José Solís Briones. ¿Será?  
Huachinango arde 
En este espacio le comenté de la presencia de hombres disfrazados de policías preventivos que, con radios en 
mano, vigilaban al menos cinco colonias de la ciudad de Huauchinango; que los desconocidos no atendían las 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2516


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 14 de Agosto de 2013 

 
 

 21 

preguntas de vecinos cuando les pedían que se identificaran y que las corporaciones de policía asentadas en 
esa zona preferían no intervenir ni siquiera para averiguar la procedencia de los armados, que no son de 
ninguna policía comunitaria.  
Ahora le comento que José Isaías Barrios García, comandante de la Policía Municipal de Huauchinango, fue 
herido de un disparo de arma de fuego en un costado del tórax, por un sujeto desconocido que lo esperaba a la 

salida de su domicilio en la colonia Santa Catarina y que le disparó a quemarropa para luego darse a la fuga.  
Tras la agresión armada, que demuestra la fragilidad de los jefes policíacos de sufrir un atentado, un 
comunicado de la presidencia municipal de Huachinango indica que el comandante fue blanco de una venganza 
por “el alto rendimiento al combate a la delincuencia” y por las “múltiples detenciones que ha realizado”.  
Le comentó al lector, sin ánimo de ser agorero, que uno de los municipios del estado donde se reporta el 

incremento delictivo —sobre todo por secuestros, extorsiones, asaltos y homicidios— es la zona de 
Huauchinango, donde incluso se han perpetrado los más violentos “feminicidios”.  

Se dijo que el comandante Barrios García no resultó con heridas de consideración, incluso se dijo que este 
hombre a punto estuvo de detener a su agresor, porque hubo un forcejeo pero éste se le escapó. De película. 
Anuncian más revisión a bares en Puebla 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informó que de manera sorpresiva los negocios de giros “negros” que 
operan en Puebla con la venta de bebidas embriagantes, así como espectáculos como tabledance, además de 
presencia de mujeres, van a seguir siendo registrados en busca de drogas, armas de fuego o blancas, de que 
no se cometa el delito de trata, además de que no haya presencia de menores de edad ingiriendo bebidas 

embriagantes.  
Le comentó al lector que muchos de estos negocios, sobre todo los “botaneros”, además de restaurantes-bar y 
cantinas, sin dejar de mencionar uno que otro motelito de paso (de los que se ubican en el centro de la 
ciudad), se “ponen a mano” con las autoridades municipales —Normatividad— a través de un líder identificado 

como Fulgencio o “Don Ful”, y donde no van a poder meterse, pese a que en estos negocios hay prostitución 
“obligada”, además de presencia de menores de edad, pero negocios como éstos nunca son molestados.  

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2514 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Pemex fue desahuciada por el propio gobierno federal 

¿Alguien piensa que Chevron, Petrobrás, Exxon o Repsol van a querer asociarse con Pemex, una empresa 
desahuciada por el propio gobierno federal a causa de su improductividad, corrupción y pasivos laborales que 
simboliza el sindicato de Romero Deschamps? 

Fue un ¡tiritititooooo! La esperada presentación de la #ReformaEnergética apagó cualquier 
entusiasmo sobre una reactivación del sector. Las expectativas lucen congeladas porque a nadie dejó 
contento el proyecto de modificar los artículos 27 y 28 constitucionales para liquidar el monopolio estatal en 

la producción de hidrocarburos y energía eléctrica. Nadie luce convencido en el país, a excepción del 
presidente Peña Nieto, sus empleados, asesores económicos, periodistas y medios de comunicación a modo y, 
por último, su partido. En otras palabras, convenció a los que ya estaban convencidos.  
Nadie quedó contento, aunque todos por diferentes razones. La principal, quizá, es que la reforma carece de 
credibilidad y autoridad moral: hace un diagnóstico apocalíptico del sector energético, pero no habla ni 
una palabra de los que lo llevaron a esa situación de agonía, que no es otra que la corrupción de los 
funcionarios encargados de la gestión de Pemex, así como la carga que representa un sindicato tan 

paquidérmico como improductivo, personificado en Romero Deschamps. Los años de bonanza petroleros 
fueron dilapidados, las reservas de Cantarell agotadas, ¿y nadie es culpable?  
Vamos a partir del diagnóstico apocalíptico de Pedro Joaquín Coldwell, aún ignorando la evidencia de que 

Pemex no es tan improductiva como afirmó el secretario de Energía. De acuerdo con la pretendida reforma 
constitucional, Pemex pasaría a ser una empresa más que competiría con otras empresas en la 
exploración, explotación, realizar actividades de petroquímica básica, así como de distribución y almacenaje. 
Porque, ¿alguien piensa que Chevron, Petrobrás, Exxon o Repsol van a querer asociarse con Pemex, 

una empresa desahuciada por el propio gobierno federal a causa de su improductividad, corrupción y pasivos 
laborales que simboliza el sindicato de Romero Deschamps? 
La petroquímica secundaria está abierta a la inversión extranjera desde hace varios años, y a nadie le ha 
interesado asociarse con Pemex. En 2008 fueron aprobados los contratos incentivados por propuesta de 
Calderón —cuando nos prometió bonos para compartir la riqueza del oro negro—, y tampoco ninguna 
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petrolera de clase mundial acudió al llamado porque la condición era asociarse con la paraestatal 
monopólica. Y como ejemplo de ese abandono esta el paleocanal de Chicontepecen la Sierra Norte. 
El monopolio finaliza, Pemex es una empresa más —lastrada por la falta de recursos tecnológicos, corrupción y 
pasivo laboral— que deberá competir ahora contra otras empresas. ¿Cómo va a sobrevivir? Pues no hay 
forma: Pemex está destinado a morir más tarde que temprano, a dejar sin empleo a sus más de 100 mil 

sindicalizados, a rematar sus pocas propiedades valiosas y refinerías. México pierde, mientras las 
petroleras ganan. Su debilidad intrínseca la hace blanco fácil de sus nuevas competidoras que no tendrán 
lastres al arrancar de cero. 
A nadie le queda claro cómo serán esos famosos contratos de “utilidad compartida”. De entrada, no se 
incluyen en la propuesta de modificación a los artículos 27 y 28 de la constitución, ya que se reservan para 

las leyes secundarias según el poco brillante Emilio Lozoya Austin, que no adelanta los términos del reparto 
de los beneficios que recibirá el estado mexicano y los que recibirán las empresas privadas. Ahí, por supuesto, 

se encuentra el quid del negocio. 
Nadie quedó contento. La izquierda porque su propuesta es sanear a Pemex de la corrupción, de su 
sindicato, disminuir su aportación fiscal al presupuesto, y hacerlo una paraestatal nuevamente 
rentable para los próximos años sin que se toque el texto constitucional. La derecha, representada por el PAN, 
aboga por las concesiones y entregar todo todito a la IP. Es decir, piden más desmantelamiento.  
Para la prensa internacional de The Economist, Financial Times y Wall Street Journal, podría ser 
mejor. Standard&Poors dice que su aprobación no hará crecer el PIB per cápita. Y hasta Greenpeace se 

queja de que no incluye tecnologías renovables y desarrollo sustentable.  
El gélido entusiasmo alrededor de la #ReformaEnergética se concretiza en el escaso apoyo mediático pese a 
la gran inversión publicitaria. A excepción de Ciro Gómez Leyva, Pablo Hiriart y el conglomerado mediático 
de Olegario Vázquez Raña —Excélsior, Cadena Tres, Imagen—, la insulsa Yuriria Sierra y algún otro 

extraviado,analistas y académicos expresaron más dudas que certezas sobre el proyecto.  
Peña Nieto va a perder la batalla, aún incluso pese a que la #ReformaEnergética sea aprobada en los términos 

presentados. Perdió la batalla de la legitimidad del proyecto, y el refugio en el pasado cardenista lo 
único que provocó fueron risas. El tiempo se le agota porque el bono de su victoria ya se acabó en la 
compleja situación económica, la inmovilidad de la Cruzada Nacional contra el Hambre, y el fracaso en la 
seguridad pública.  
¿Hacia dónde se mueve el presidente? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/21572-pemex-fue-desahuciada-
por-el-propio-gobierno-federal 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
Si yo fuera Blanca, Lastiri, Doger, Zavala, Lalo, Tony o Rafa 
Alguien alguna vez dijo que la minigubernatura poblana de 2016 no le interesaba a nadie, después 

otro magistrado en política repercutió que la buena no era la de ese año sino la de 2018, así la 
absurda idea fue creciendo como bola de nieve al grado que hoy la hicieron tan grande que creen 
que sólo a un idiota le interesaría relevar a Rafael Moreno Valle. O sea que le hacen fuchi. 

No hay que estar tan seguros de esa dispepsia política. Veamos. Si yo fuera Juan Carlos Lastiri me interesaría 
que el minigobernador fuera Juan Manuel Vega Rayet, si fuera Blanca Alcalá querría que la presidiera Víctor 
Giorgana, si fuera Enrique Doger apostaría por Jorge Ruiz Romero, si fuera Javier López Zavala impulsaría a 
Gerardo Mejía, si fuera Eduardo Rivera me gustaría para José Antonio Díaz García y si fuera Tony Galy o el 
gobernador la querría para Jorge Aguilar Chedraui.  
La brevedad del minigobierno del desdén no debilita ninguno de los proyectos aquí referidos; y me refiero al de 

Lastiri, Blanca, Doger, Zavala, Eduardo y al de Moreno Valle y Gali, al contrario, los robustece en sus 
posibilidades de ser mandatarios de 6 años. Torpes serían si se olvidaran de la elección de 2016 para aferrarse 
a la de 2018.  
Una cosa es que los jefes de los proyectos muestren indiferencia, amnesia y apatía por suceder al mandatario 

en turno y otra muy distinta que no les interese. Por eso mismo no debe extrañarnos que en los tiempos 
venideros comiencen a levantar la mano los enviados de corto tiempo a Casa Puebla. Y deben hacerlo, al 
destape del primero de ellos, porque en la medida que se rezaguen concederán ventajas al oponente.  

Para términos prácticos puede deducirse que el grupo político que logre ganar la minigubernatura de un año 
ocho meses tiene la oportunidad de ampliarlo a casi ocho si se mantienen unidos. Pero mientras son peras o 
manzanas, todos ellos, sueñan con encabezar un periodo administrativo de gobierno más largo que el de 
Moreno Valle. Júrelo.  
Aunque habrá que tomar en cuenta un defecto del ser humano. El ejercicio del poder suele proyectar a las 
personas tal y como son. Los que fueron amigos pueden dejar de serlo. Y lo que se construyó puede destruirse 
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para edificar algo nuevo. Todo está en que el enviado al minigobierno no desconozca a su jefe como ha 
ocurrido. Andrés Manuel López Obrador desconoció a Cuauhtémoc Cárdenas como jefe de gobierno del DF, 
Marcelo Ebrard a López Obrador y Miguel Ángel Mancera a Ebrard. Aquí en Puebla Enrique Agüera le jugó rudo 
a Enrique Doger en la BUAP y Mario Marín a López Zavala en la elección de 2010. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/21550-si-yo-fuera-blanca-

lastiri-doger-zavala-lalo-tony-o-rafa 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
¡Qué mundo! 

Cuando en este país cada día nos empobrecemos más y se va pulverizando la clase media que con su trabajo 
honesto “no sale adelante”, por lo inflacionario que nos resultan los gasolinazas, los “gustos exquisitos” de 
quienes todavía viven bien, van de lo sublime a lo preocupante. 

Es el caso de “las niñas bien de la ciudad de México”, esas que andan con escolta, en grandes camionetas y 
rodeadas de hombres de negro, esas que impusieron la moda de portar una mascota “linda y tierna” como un 
perrito mini o un gatito muy coqueto, pues ahora resulta que abrazan una nueva especie por mascota. 
Un cerdito. 
Sí, un puerquito. 
Bueno, un lechón. 
La verdad cuando observé la tierna escena y me enteré que es la mascota de moda, dije ¡qué asquerosidad¡ 

¡Guácala! 
Andar cargando un cerdito. Dormir con un cerdito. Era una escena obligada en el México de los miserables, en 
el que el cuarto con piso de tierra y láminas comparten el techo los humanos con sus animalitos en engorda, lo 

cual hoy ya resulta muy caro por cierto. 
¡Qué mundo! 
Hoy las niñas bien a las que fuera de su esfera de confort todo lo huelen feo, en esta moda disfrutan el 

excremento del puerquito, “su mascota”.  
Y si el cerdito se engenta y no se mueve, gastan lo que sea necesario para llevarlo inmediatamente al 
veterinario a que lo revise. 
Y los veterinarios de las zonas exclusivas de la ciudad de México ya encontraron la coyuntura para inventar un 
servicio de spa para que el animalito reciba la debida atención y no se sienta menos que su ama. 
¡Qué mundo! 
Desde luego esta nueva mascota tiene que ser de piel rosadita, hay clases sociales, verdad. 

Y su pelo tiene que ser de rubio a rojizo. 
—Ay cosita linda, dicen las niñas.  
En lo personal, respeto a los animales, pero me preocupa que en un mundo en donde cada día estamos 
rodeados de más pobres, muchos con el estómago vacío, otros sin posibilidades de regresar a la escuela sin 

antes empeñar con los agiotistas hasta la plancha y la mejor olla; hay quien gasta una fortuna en una mascota 
de este tipo, por la que hoy muchas aguardan en lista de espera porque las cerdas no se dan abasto de parir 
puerquitos rosados y güeritos. 

¿Es que ya enloquecieron todos? ¿O será que me volví insensible, amargada y encapsulada al siglo pasado? 
¿Será que a mi andar alrededor veo muchas necesidades? ¿A dónde vamos con estas tonterías? 
¡Aguas!  
Con esta nueva debilidad por los cerditos, porque el hambre es tan canija, que un día les van a arrebatar a su 
mascota para cocinarla y poder comer carne en algunas familias. 
Y… ¿cuándo crezcan las mascotas?  

Pobrecitas, ¿a qué sacrificio las van a someter? 
Después de todo, pobres animalitos que además crecen muy rápido. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/21541-%C2%A1qu%C3%A9-mundo 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
“El petróleo es nuestro” 
Con la presentación del proyecto de reestructuración de la empresa emblemática del país, Petróleos Mexicanos, 

por el presidente Enrique Peña Nieto, se inicia una lucha político- ideológica entre las dos corrientes políticas 
más importantes en nuestro país, la izquierda y la derecha. 
El PRI está considerado por los observadores políticos más destacados de la actualidad como un partido de 
centro, una derecha moderada, que cede fácilmente a las presiones internacionales que le llegan vía Estados 
Unidos y que desde los tiempos de la tecnocracia salinista, acata casi sin discusión. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/21550-si-yo-fuera-blanca-lastiri-doger-zavala-lalo-tony-o-rafa
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La ultraderecha, la que quisiera que la entrega del petróleo al capital privado se hiciera ya, representada por el 
PAN, considera por voz de su dirigente nacional Gustavo Madero, que “el presidente Peña Nieto se quedó corto 
en su propuesta para reformar a Pemex”, o como dijo Ernesto Cordero, el secretario de Hacienda de Felipe 
Calderón y hoy senador: “el presidente ha dado un primer paso, y seguramente continuará avanzando”; al 
vocero de los grandes grupos financieros estadunidenses, el The Wall Street Journal, señaló en su edición de 

ayer:“México introdujo su largamente esperada revisión a las leyes energéticas restrictivas que 
permitirá compañías privadas en el sector y desbloqueará las reservas que han estado en manos 
estatales por 75 años. Es decir, se ha dado un primer paso. 
The New York Times señala que la reforma de Peña Nieto es una de las reparaciones económicas más 
radicales en México durante las dos últimas décadas y elWashington Post dijo que el presidente mexicano 

levantó una prohibición de décadas a las empresas privadas para que inviertan en la industria petrolera estatal 
a la que llaman “piedra angular del orgullo nacional, misma que ha visto caer su producción”. 

En México se oponen a la reforma: el Movimiento de Regeneración Nacional, que encabeza el ex candidato 
presidencial Andrés Manuel López Obrador y el PRD, que se opone a que sea reformado el artículo 27 
constitucional. “Si el petróleo no se va a privatizar, ¿para qué reformar la Constitución?”, dijo el dirigente 
perredista Jesús Zambrano. 
Habrá debate en el Congreso y en la calle 
No sólo en el Congreso de la Unión, sino incluso en la calle y en los medios de difusión, habrá un 
debate sobre este tema. 

Tanto Morena, organización política de izquierda comandada por López Obrador, como el Partido Revolucionario 
Institucional, que dirige nacionalmente César Camacho, han hablado de lanzar a sus huestes a la calle, en 
apoyo y en contra de la propuesta presidencial. 
Las gentes del gobierno federal están exagerando los supuestos beneficios que recibirá el país con la 

privatización de la exploración, la extracción, la refinación y la transportación del petróleo. 
Nos dice un amigo que conoce mucho de eso: “Pemex tiene capacidad económica, técnica y administrativa para 

iniciar su reestructuración, sin necesidad de recurrir a la privatización de las áreas más importantes de la 
explotación petrolera. 
“Si hay graves problemas en la empresa, porque los hay, se debe a la negligencia de las autoridades que han 
permitido la corrupción en alto grado, de la cual participa el sindicato petrolero, del que últimamente se ha 
hablado mucho. 
”Los panistas hubieran querido privatizar incluso los yacimientos petroleros, pero no se atrevieron en los 12 
años que estuvieron en el poder federal, era una bronca para ellos, difícil de sortear, pues son primerizos en el 

manejo político de un país tan complicado como el nuestro. Los priistas, más duchos en estas cosas, se 
aventaron el boleto. 
”Pero para justificarse están exagerando los beneficios que se derivarán de esto. 
”Hay que recordar lo que dijeron cuando se privatizó Teléfonos de México y lo único que se ha logrado, ha sido 

que un mexicano haya llegado a ser el hombre más rico del mundo. 
”Hay que recordar lo que dijeron cuando se privatizaron los bancos. La banca privatizada fue exaltada como el 
motor del desarrollo. Y lo que ha pasado es que nuestro país está en manos de bancos extranjeros que año con 

año se llevan millones de dólares a sus matrices en España, Estados Unidos y Canadá. Aquí repartieron tarjetas 
de crédito como volantes y millones de mexicanos de clase media, una clase en extinción, se endeudaron hasta 
el cuello”. 
La desconfianza de los mexicanos no es gratuita, tiene antecedentes muy claros y recientes. 
Que se necesita reformar Pemex, es un hecho, pero la forma y el fondo, es lo que cuenta. 
La discusión apenas empieza, pero todo parece indicar que la privatización de las áreas importantes de la 

empresa será un hecho. Algunos dicen que áreas como la exploración, la perforación, la refinación y el 
transporte ya están privatizados y sólo falta legalizar lo que ya se hace. 
Lo mismo ocurre con la energía eléctrica. Hay ya trabajando empresas extranjeras en la producción de 
electricidad y sólo falta su legalización, que es lo que se pretende.  
El que medios de comunicación de los Estados Unidos, como los periódicos más representativos de esa nación 

en el medio informativo mundial celebren el proyecto de Peña Nieto, es otro motivo para desconfiar. 
También se dice que los mexicanos vemos al petróleo y a la Constitución como algo intocable, como un tabú 

que, por lo mismo, se ha ido rezagando y podría agotarse. Ojalá y los conductores actuales de nuestra nación 
tengan la suficiente capacidad y el sentido nacionalista necesario para ver realmente por los intereses de la 
nación y no por sus intereses económicos y políticos de corto plazo.  
López Zavala, crítico del PRI 
Quien fuera el primer candidato a la gubernatura del PRI en perder una elección, Javier López 
Zavala, lanzó en una entrevista radiofónica los más duros ataques contra dirigentes de su partido, 
por los resultados de la última elección local. 
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Señaló como responsables no sólo a Fernando Moreno Peña, delegado del comité nacional, y a Pablo Fernández 
del Campo, dirigente estatal, sino también a la actual senadora de la República y ex presidenta municipal de 
Puebla, Blanca Alcalá.  
“Impusieron, vendieron y perdieron”, dijo el actual diputado federal. 
Dijo que tiene derecho a aspirar a la presidencia de su partido, pues su trabajo político en el estado, lo avala. 

Narró que dirigentes del Partido de Integración Social, antes de aliarse con “Puebla Unida”, quisieron hacerlo 
con el PRI, pero que la soberbia y el engreimiento de Moreno Peña y de Fernández del Campo impidieron que 
esa alianza se diera y el resultado está a la vista, ese partido no sólo obtuvo votos suficientes para mantener 
su registro en los próximos cinco años, sino que ganó varias presidencias municipales (cinco) y dos 
diputaciones, así como regidores en diversos municipios del estado, entre ellos Puebla.  

Sobre el hecho de que es chiapaneco y que eso le pesó en su campaña para gobernador, señaló que de 
Chiapas conoce seis municipios y del estado de Puebla conoce los 217 que ha recorrido más de 10 veces. Aquí 

realizó sus estudios de secundaria y preparatoria, así como la carrera de abogado en la BUAP. Ha vivido más en 
Puebla que en Chiapas, se casó y su esposa y sus hijos son poblanos. H sido diputado local, funcionario estatal 
y ahora diputado federal, ¿dónde está el problema? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21545-%E2%80%9Cel-petr%C3%B3leo-
es-nuestro%E2%80%9D 

 

(Javier Lozano) 
 

Relámpagos de agosto 
Se logró la reforma a los estatutos pero a un costo altísimo para la imagen del partido y la cohesión interna. Y 
la historia no ha terminado 

¿Qué  va a informar el 1 de septiembre el Presidente Peña Nieto? No lo sé. Él tampoco. Su desempeño ha sido 
visible pero ineficaz. Sale todos los días en “la tele”, pronuncia frases hechas, arma eventos, manda a traer 
cada semana a los gobernadores, mantiene su fidelidad al teleprompter y, sin embargo, los resultados de 

gobierno son raquíticos. 
Confiado en el peso de su imagen y en el margen con el que triunfó en la contienda electoral del año pasado, 
Peña Nieto ha mantenido una inercia estrictamente mediática. Su calendario está plagado de eventos vistosos y 
hojas arrancadas. Anuncios de proyectos, promesas de buenas nuevas y sonrisas que disimulan la aflicción de 
su baja en las encuestas llenan la agenda del mandatario. Es el hombre del mañana. Hoy no tiene resultados 
que presumir. 
Confiado en la capacidad y lealtad de sus mejores hombres, Miguel Ángel y Luis, relega el Presidente a un 

tercer plano al resto de sus colaboradores. La marcha del país confiada a dos vicepresidencias. Lo suyo, lo de 
Peña, no es el rigor técnico sino el olfato y la disciplina, indiscutibles atributos. 
A lo largo de las campañas del año pasado y al inicio del nuevo gobierno, las críticas contra la administración 
de Felipe Calderón fueron excesivas, desmedidas. Sirvió entonces para alimentar la esperanza y mostrar cierto 

contraste. Hoy, agotada la luna de miel, poco a poco se pondera mejor la gestión del panista y se hace 
evidente la mala conducción del priista. 
No exagero al afirmar que, con el nuevo gobierno, lo que tendría que subir, baja y, lo que tendría que 

disminuir, se incrementa. Es el mundo al revés. En efecto, todos los indicadores relevantes en materia 
económica muestran signos de debilidad: crecimiento, empleo, producción industrial, exportaciones y remesas; 
mientras que la inflación y la delincuencia van a la alza. Éstos salieron buenos para criticar y malos para 
gobernar. 
Entiendo que el contexto internacional muestra signos evidentes de desaceleración y que la delincuencia 
organizada no es un asunto que pueda aplacarse de la noche a la mañana. Pero la vulgar práctica de criticar el 

pasado; de filtrar información a los medios; de asfixiar el gasto público y de concentrar las tareas de 
gobernabilidad y seguridad pública en la Secretaría de Gobernación hablan de una incapacidad y de una 
soberbia alucinantes. Los magros resultados están a la vista. Y con la liberación de Florence Cassez, Caro 
Quintero y la exoneración de Raúl Salinas de los cargos de enriquecimiento ilícito queda claro que en el nuevo 

régimen se privilegian las libertades… pero de los delincuentes. Con ese bagaje llega Peña Nieto a rendir su 
primer informe de gobierno a la nación. 
Los nuevos comisionados del IFETEL y Cofeco 

En ese afán por hacer un evento con cualquier pretexto, pusieron los encargados de sus producciones 
mediáticas al Presidente de la República a recibir las ternas de los candidatos a comisionados de los recién 
creados Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFETEL) y Comisión Federal de Competencia Económica, el 
pasado viernes, cual si el hecho mismo tuviera relevancia alguna. Falta ahora que el mandatario elija a quien 
habrá de mandar para su probable ratificación al Senado en los próximos días. Pero no deja de llamar la 
atención la frivolidad del acto público y, peor aun, la discrecionalidad con la que el Comité de Evaluación armó 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21545-%E2%80%9Cel-petr%C3%B3leo-es-nuestro%E2%80%9D
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21545-%E2%80%9Cel-petr%C3%B3leo-es-nuestro%E2%80%9D
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las ternas (y conste que la Constitución habla de que el procedimiento de selección deberá observar los 
principios de transparencia, publicidad y máxima concurrencia). Nada se dice al respecto. La opacidad total. 
Peor aún resultó la sorpresiva como inexplicable exclusión de Carlos Casasús del proceso de selección de 
comisionados para el IFETEL. No llegó ni a primera base. Lo echaron por, supuestamente, no cumplir con los 
requisitos mínimos previstos en el artículo 28 Constitucional aunque, otra vez, el Comité de Evaluación no se 

tomó la molestia de exponer las razones de tal absurdo. De cualquier manera, dispone el propio texto 
constitucional que sus actos y decisiones son inatacables. En pocas palabras, “háganle como quieran”. Casasús 
es quizá el más respetado experto en materia de telecomunicaciones que tenemos en el país, cuya trayectoria 
es reconocida a nivel internacional. Y luego no quieren que las sospechas crezcan de que es en el seno del 
Pacto por México donde se cocinan realmente estos nombramientos, cual si se estuvieran repartiendo un botín. 

El desastre en la Asamblea del PAN 
Una pésima conducción de la 17ª Asamblea Nacional Extraordinaria del PAN y el hartazgo de la militancia por la 

falta de liderazgo y apertura de su dirigencia nacional tuvo su más cruda expresión el sábado pasado. Se logró 
la reforma a los estatutos pero a un costo altísimo para la imagen del partido y la cohesión interna. Y la historia 
no ha terminado. De pena ajena. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/component/k2/item/21262-rel%C3%A1mpagos-de-agosto 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Deloya Cobián, notable priista; López Zavala descubre a Blanca Alcalá 

Anda sumamente nerviosa Blanca Alcalá Ruiz, la ex alcaldesa que protege los negocios turbios con el medio 
ambiente que realiza su amiga panista Verónica Mastretta Guzmán. 

Y es que, su presunción de que será la próxima dirigente del PRI en Puebla, es más falsa que una moneda de 
15 centavos. Mire usted: El próximo lunes 19 del mes que corre, a las 9 de la mañana en el hotel Presidente 
Intercontinental, el destacado priista Guillermo Deloya Cobián, líder nacional del Instituto de Capacitación y 
Desarrollo Político del CEN del PRI, dictará la conferencia "CONSTRUCCIÓN DE LIDERAZGO DESDE EL 
CONGRESO", dejando en claro, en parte de su oratoria, que aún no es tiempo de relevar a Pablo Fernández del 
Campo y que, a César Camacho Quiroz, sí le interesa sobremanera lo que sucede en Puebla para renovar con 
tino y decisión el comando del añejo Partido, con miras a la elección federal de 2015. 

Mi fuente informativa, sin recalcarlo, me deja claro que Deloya Cobián jugará un papel clave en el priismo 
poblano y que goza de la simpatía y confianza del dirigente nacional del CEN, no sólo por su confirmada 
convicción e ideología partidista, sino porque es hombre de lealtades. 
Esto, no gusta a Blanca Alcalá, alardeando que tiene el control del CDE del PRI y que jalará como Secretario 
General al fracasado candidato a la Presidencia Municipal de San Martín Texmelucan, Edgar Salomón Escorza, 

el mismo que es calificado de traidor y de haber sido comparsa durante dos años del Gobernador panista Rafael 
Moreno Rosas. 

Alcalá pretende ignorar la labor de Deloya y amenaza con ser la sucesora de Fernández del Campo, sin 
sospechar que ha sido descubierta como cómplice del panismo, especialmente de su amiga la Regidora 
Verónica Mastretta, quien ha hecho de la concesión de los parques públicos y de la recolección de basura un 
jugoso negocio y, ahora, con la complacencia del saltimbanqui de Casa Puebla, alienta el despojo de tierras a 
ejidatarios de Santa Isabel Cholula, a través de su hijo Arturo Migoya y Adrián Haces García Teruel. 
Por si fuera poco, el Diputado Federal y ex candidato al Gobierno del Estado, Javier López Zavala, aflora el 

juego turbio que ha implementado la Senadora. Primero, imponiendo a por lo menos el 70 por ciento de 
candidatos a cargos de elección popular en los recientes comicios, ganando una mínima parte, evidenciando su 
falta de estructura y su perversidad al haber pactado el triunfo de la coalición "Puebla Unida". 
López Zavala le quita la máscara, señalando que a Blanca no la conocen en el interior de la entidad ni en la 
capital, pues no pudo ayudar al candidato Enrique Agüera Ibáñez y eso fue parte de la farsa, no obstante que 

su hija formaba en la planilla agüerista. Hay que entender que a la ex Alcaldesa no le convenía el triunfo de un 
virtual rival futuro a la gubernatura. 

En una plática que sostuve hace un par de días con López Zavala, no escatima comentarios para descalificar al 
gobierno de Moreno Rosas, al mantener a Puebla en altos niveles de pobreza y hambre; no se detiene a criticar 
las obras faraónicas que nada dejan, más que una bofetada a la inteligencia de la gente; y clava el dedo en la 
llaga al decir: "SOY UN DIPUTADO LIBRE, NO COPTADO". 
La postura del legislador federal frente a la figura del Gobernador Moreno Rosas, debe entenderse como 
institucional y cuando así se requiera. "NO CONFUNDIR", insiste: "NO SOY SUMISO". Tan es así que, como 
miembro de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, fue el único, de un grupo de cuatro Diputados 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/component/k2/item/21262-rel%C3%A1mpagos-de-agosto
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encomendados, que investigó y aportó sobre el ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO DE ANTONIO GALI FAYAD, caso 
que está abierto, no cerrado ni fue cuestión de la calentura electoral. 
Guillermo Deloya Cobián y Javier López Zavala son los dos priistas que han puesto en predicamento a Blanca 
Alcalá Ruiz, la Senadora que sueña en construir su candidatura al Gobierno de Puebla desde la ruinas del CDE 
del PRI, ruinas que también llevan su sello de mujer. 

********** 
¿QUÉ HACÍA en las inmediaciones del autódromo "Miguel E. Abed", de Amozoc, Puebla, el prófugo ex Director 
de Pronósticos Deportivos, Progol y Melate, José Luis Jiménez Mangas, responsable, junto con 11 personas 
más, de un fraude por 160 MILLONES DE PESOS, cometido el 22 de enero de 2012? 
Agentes de la Procuraduría General de la República, lo detuvieron para trasladarlo al CEFERESO de Sonora. 

Cabe mencionar que el autódromo es propiedad del empresario José Abed Rouanett. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-14/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Otro año sin más escuelas 
*Tianguis venta de robado 
Estoy de regreso 
Faltando unos días para que se inicie el nuevo año escolar correspondiente al periodo 2013-2014, resalta la 

falta de atención por parte del gobierno de Rafael Moreno Valle al sector educativo en la entidad. 
Llega a las aulas en todo el estado un 10 por ciento más de escolares en el nivel de preescolar, primaria y 
secundaria. 
Sin embargo, no hay nuevas escuelas. 

Los salones de clases durante el ciclo que culminó de 2012-2013 estuvieron en su mayor parte atiborrados de 
alumnos. 

Generalmente entre 35 y 45 en cada uno. 
Para un profesor, esto es un verdadero reto. 
Enseñar durante 200 días a este número de escolares no es fácil. 
Cada niño o niña tiene su personalidad. 
Lo grave del asunto es que la administración morenovallista da privilegio a obras suntuosas, que a lo más 
necesario. 
Para que el lector, a quien me debo, tenga una idea del rezago educativo en la entidad, sólo basta decirle que 

el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ha admitido que se necesitan otros cinco mil 
maestros. 
Esto es para satisfacer el primer nivel educativo. 
Pero no hay aulas. 

A donde puedan enviarse esos cinco mil docentes. 
De ahí que cada año lectivo la preocupación sea disminuir el número de reprobados. 
Que salgan todos, aunque “burros”. 

Esto porque no hay lugar para los recibir a la nueva matrícula. 
Imagínese 10 por ciento más de escolares. 
En las mismas escuelas. 
Pero eso sí, el gobernante pensando en sus caprichos. 
En su sueño presidencial. 
En la presión con la Conago. 

Que sigan funcionando las escuelas como las cárceles. 
Atiborrados. 
El colmo es que inaugura universidades sin servicios. 
O bien, hospitales sin médicos. 
A los líderes del SNTE y maestros primero los mima y luego los manda al diablo. 

Obtenido lo que quería como su apoyo electoral, ahora les da lo mismo que el año pasado sin aumento en sus 
pretensiones económicas y administrativas. 

Así se las juega. 
LLENO DE COMPLICIDADES 
Si a usted le llegan a robar un celular, una bicicleta o una llanta de su coche, la podrá encontrar en algún 
tianguis. 
Es increíble como los delincuentes trabajan y entre complicidades logran vender lo que robaron. 
Esto lo pueden demostrar personas que han llegado a encontrar sus objetos robados en alguno de los tianguis 
que funcionan al sur de la ciudad, sobre todo de Loma Bella, San Isidro y San Bartolo. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-14/reflexiones
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Lo peor del asunto es que hasta los policías municipales le entran al negocio. 
Es una verdadera cadena delictiva. 
Ahí ganan todos. 
El ratero, el tianguista y el policía. 
Los perdedores son las víctimas. 

Por lo tanto, se debería de hacer una revisión en todos estos lugares como lo hacen con los vendedores de 
partes usadas de coches y refacciones. 
Ahora hasta se ofertan en los tianguis, lavadoras, refrigeradores, motonetas. 
Todos estos aparatos tuvieron dueño. 
Pero fueron robados. 

Ésa es nuestra autoridad. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-14/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Transición rasposa 
La osteoporosis en la política es una enfermedad que suele durar de tres a seis años, aunque con los remedios 
adecuados se puede curar en la medida en que el personaje obtenga un buen hueso en los siguientes años. 
Se supone que como resultado del pasado proceso electoral, donde la alianza morenovallista repite en la 
presidencia municipal de Puebla, tal padecimiento tendría un mínimo impacto en la estructura ósea del 

Ayuntamiento. 
Sin embargo, ahora que el alcalde electo, Tony Gali Fayad, regrese de sus vacaciones deberá revisar bien ese 
proceso de transición que llevan a cabo por parte de Eduardo Rivera, Abel Hernández; y de él a Fernando 
Manzanilla. 
Y es que cuentan los enterados que el actual munícipe ya dispone de una amplia lista de funcionarios que 
repetirían en el cargo para garantizar la continuidad de las acciones. ¿Camisa de once varas para Gali? 

El argumento que se emplea es que tal medida forma parte de los acuerdos alcanzados en Casa Puebla para 
respaldar a Tony en sus aspiraciones por la presidencia municipal. 
¿Quién hizo ese pacto, si es que existe? ¿Está enterado el edil electo? 
Un fenómeno similar enfrentó hace años el entonces alcalde panista Luis Paredes Moctezuma, quien en la 
definición de su gabinete le envió El Yunque una lista de casi un centenar de personas incluirlos, lo que hizo al 
principio y conforme fue despidiendo por diversas irregularidades y deslealtades cavó su tumba ante La 
Organización. 

Se repite el fenómeno, pero ahora con Tony Gali a quien pretenden imponerle funcionarios y acotar su 

gabinete. El problema es que el ex secretario de Infraestructura representó una candidatura plural con el PAN, 
PRD, Panal y Compromiso por Puebla. 
A cada uno de los partidos les dio espacios en la conformación del Cabildo, pero la designación del gabinete 
sería una facultad del propio Gali. 
Se menciona que como van las cosas al rato no sólo le impondrían constructoras, sino hasta chofer. 
¿Quién presumía que la transición municipal era de terciopelo?. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10761&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Los excluidos de la “Puebla moderna” 
No, no todos tienen cabida en la contradictoria Puebla del siglo XXI. 
La Puebla del futuro que pretende emular a París, Londres o Chicago a través de la adopción de símbolos de 

modernidad (como nuestra la mítica Estrella de Puebla) —récord Guiness que presumimos orgullosos como la 
rueda itinerante más grande de todo el planeta—, está reservada sólo para unos cuantos. 
Si bien la diversión y el esparcimiento que brinda este nuevo emblema de la Angelópolis es tan democrático 
como cualquier espectáculo popular, abierto para todos y tan efectivo como siempre al momento de proveer 
ese tan anhelado anestésico que nos hace olvidar nuestros problemas diarios, los saldos sociales alrededor de 
su instalación y operación empiezan a mostrarse con su acostumbrada contundencia. 
Y es que, el gobierno del estado ha empezado una cruzada para eliminar a cualquier “indeseable” que se atreva 

a ganarse la vida en los alrededores de la rueda y cuya modesta actividad ponga en peligro la tan cuidada 
postal. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-14/mirador
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10761&Itemid=70
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Sí, ganarse la vida honradamente en las inmediaciones de este nuevo ícono de desarrollo se ha convertido en 
un delito que hay que erradicar. 
Sólo así puede explicarse que se utilicen hasta 10 policías estatales en modernísimas camionetas para su retiro 
de las calles. 
Un caso sintomático de lo anterior es el de Lorenzo Cuautle Nezahualcóyotl, dueño del puesto de periódicos que 

se ubicaba en la calle Osa Mayor, justo enfrente de la librería Gandhi. 
El pasado 6 de agosto, Lorenzo fue amedrentado por el comandante Federico Vargas Morán, quien junto a 
otros 9 uniformados arremetieron en su contra, levantando todo y amenazándolo con llevárselo detenido, a 
pesar de contar con el permiso correspondiente por parte del municipio de San Andrés para realizar su 
actividad comercial. 

“Aquí el pinche municipio no sirve, sólo vale la Coordinación de Despliegue Territorial; te repito, yo soy policía 
estatal”-respondió Vargas Morán según consta en la averiguación previa AP-1913/2013/SACHO, levantada en 

la agencia del Ministerio Público de San Andrés Cholula por el delito de Abuso de Autoridad. 
Cuautle pertenece desde hace trece años a la Unión de Voceadores Independientes de Puebla, A.C, que nada 
ha podido hacer para defender los derechos de sus agremiados. 
De estos hechos tiene ya conocimiento la Comisión Estatal de Derechos Humanos mediante denuncia formal 
presentada el 7 de agosto de 2013 por presuntas violaciones de los artículos 2, 4, 5 y 13 de la Ley de la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado. 
Si bien el entreguismo ha sido la constante desde que Adolfo López Badillo asumió la presidencia de la CEDH, 

por lo menos se ha dejado constancia de los hechos ante esta instancia. 
Mientras la delincuencia ha encontrado un auténtico paraíso para operar impunemente en la zona de 
Angelópolis, el impresionante despliegue de recursos materiales y humanos para maquillarle la cara a esta zona 
tendrá un costo social altísimo al tratar de eliminar a quienes se ganan dignamente la vida en las calles, con 

todos los permisos correspondientesy sin violar la ley. 
No todo es diversión en la Estrella de Puebla, ¿verdad? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10762&Itemid=71 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
2015: última llamada para el PRI 
Como escribía aquí mismo en días anteriores, el PRI y Enrique Peña Nieto tienen solo dos años más para 
intentar convencer a la población del país de que no fue un error el que hayan ganado nuevamente la 
Presidencia de la República. 

Hasta ahora no hemos visto mucho, ya lo sabemos. Y el anuncio rimbombante del  lunes de la mentada 
reforma energética –que no es otra cosa que permitir que haya inversión privada en varias áreas en que la 
chatarra de PEMEX ya no puede funcionar- crea demasiadas expectativas… que quizás no se vean cumplidas en 
la realidad. 

Porque prometer que bajarán los precios de luz, gas y otros insumos básicos de la población, o que habrá 
millones de empleos para los próximos años, o que la economía ahora sí crecerá varios puntos porcentuales de 
PIB… no cuesta nada. El problema es llevar a la realidad esos sueños. 

Y reitero, no es que no haga falta una profunda revisión a la actuación y funcionamiento de PEMEX, con su 
nefasto sindicato y empleados que ganan miles y miles de pesos sin hacer nada. El detalle estriba en que la 
cacareada reforma efectivamente mejore la economía familiar de los mexicanos. 
Porque junto con la reforma energética vendrá en poco tiempo la reforma fiscal que también urge. Pero aquí 
hay otro detalle. Al parecer el gobierno quiere disponer de más recursos mediante el aumento de impuestos y 
no el crecimiento de la base gravable. Vaya, nos quieren abrochar con más IVA y más ISR a los que de por sí 

pagamos impuestos y no hacer pagar a la bola de cabrones que no pagan un centavo (ambulantes, informales, 
burócratas y políticos que siempre se las arreglan para que su sueldo sea por “compensaciones”). 
Entonces, no sé cómo el gobierno federal va a tener contento a un pueblo jodido, mediante una fantasiosa 
reforma energética que supuestamente nos hará muy felices a todos… pero aumentando impuestos. 

Los países desarrollados cobran impuestos y muy bien… el problema es que todos sabemos a dónde va a parar 
el dinero que el fisco mexicano recauda: a los bolsillos de los políticos rateros que se las ingenian para robar 
haciendo obras y pidiendo una y otra vez créditos para sus gobiernos… cualquier parecido con algo de aquí 

cerquita es pura coincidencia. 
Así pues, el gobierno priísta tendrá lo que resta de este año y el 2014 para demostrar a los ciudadanos que son 
un buen gobierno, que mejoró efectivamente la economía nacional y no subió impuestos injustos. Pero no veo 
cómo pueda hacerlo, porque todo lo que vemos hasta hoy se dirige en sentido contrario. 
Y al PRI le puede pasar en 2015 exactamente lo que le sucedió al PAN en las dos elecciones intermedias (2003 
y 2009) de los sexenios de Fox y Calderón: Perder decenas de Diputaciones del Congreso Federal, en una 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10762&Itemid=71
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especie de referéndum a la mitad de la gestión de Enrique Peña Nieto.¿Podrá pasar? Es una posibilidad real. 
Aunque hoy los priístas poblanos se hacen ilusiones (natural) de que “ahora sí” en 2015 el Presidente operará 
“con todo” para ganar Diputaciones federales y arrebatarle espacios al Gobernador Moreno Valle, la verdad es 
que dependerá de otros factores (ya mencionados) el que los electores le regalen otra vez confianza a los 
abanderados tricolores en Puebla. Eso sí (posibilidad también real aunque más lejana), si el gobierno de Peña 

Nieto da resultados palpables en los bolsillos de los mexicanos, la Cruzada vs. el Hambre realmente funciona y 
no aumenta impuestos… el PRI bien puede ganar un buen número de curules, en todo el país y desde luego en 
Puebla. 
La pregunta entonces sería… ¿Esta vez sí habría buenos candidatos (en el PRI pues)? Porque los del 
Gobernador ya se están preparando. Varios son muuuy conocidos ya. 

Y claro, si en 2015 pierde el PRI y Peña Nieto, pueden irse despidiendo de la Presidencia en 2018, ante el 
acecho del lobo (¡que mello!) del que ya hemos hablado aquí mismo. 

LA NOTA AL PIE… 
Me aclara amablemente en twitter el Senador Javier Lozano Alarcón que mi insinuación de que quiere un cargo 
en el Gobierno Federal o un eventual retorno a las filas del PRI, es totalmente falsa. 
Muy bien. Guardaré ese tweet y si llega a hacer falta lo recordaré algún día. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10763&Itemid=72 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 

PAN, sin identidad y perdido en la incongruencia 
Ya lo escribí una vez, pero vale la pena reiterarlo luego de la última asamblea nacional del PAN. La crisis 
que este partido enfrenta —y que por lo visto no ha tocado fondo— no se debe a la falta de acuerdos 
para nombrar a su próximo dirigentey tampoco al poco o nulo consenso que existe entre su militancia 
sobre las reglas que norman su vida interna. 
No. La verdadera crisis del PAN es de identidad, liderazgo y rumbo. Mientras sus miembros no definan 

qué tipo de partido quieren, con qué oferta política, ideológica y programática buscarán recuperar la 
confianza de los ciudadanos y opten por dirigentes y candidatos que representen a la sociedad y no a la 
burocracia partidista, los panistas seguirán hundiéndose. 
Las contradicciones que ponen en evidencia su crisis de identidad son elocuentes. 
El PAN que nació y se consolidó como un partido de cuadros, aristócrata y elitista, hoy no sólo adopta 
métodos y reglas de un partido de masas, sino que hasta parece avergonzarse de su pasado. 
En su Asamblea Nacional del 16 marzo sus militantes votaron —a propuesta del senador Javier Corral 

Jurado— una reforma para que sus dirigentes fueran electos directamente por la militancia y no por 

su Consejo Nacional o sus consejos estatales. 

 
Dicha modificación fue duramente criticada por algunos ex dirigentes del partido, como Germán 

Martínez Cázares, que pronosticaron la perredización del PAN o el fin de la llamada democracia 
indirecta, que el blanquiazul siempre había privilegiado en sus procesos internos. 

Sin embargo, al reanudarse esta asamblea el domingo pasado se determinó, en medio de jaloneos, 
golpes y reclamos a su dirigente nacional, Gustavo Madero Muñoz matizar esta reforma mediante la 
creación de una Comisión Permanente —conformada por las figuras y cuadros distinguidos del partido— 
que se encargará de tomar decisiones urgentes y de carácter coyuntural. 
Paradójicamente, Gustavo Madero, al justificar la reforma al artículo 11 de los estatutos panistas, declaró 

que con este cambio en la vida interna del partido, el PAN dejaría de ser una organización dirigida 
por notables. Es obvio que Madero nunca imaginó el alcance de sus palabras, pues lo contrario a lo notable es 
lo corriente, lo vulgar, lo insignificante y lo irrelevante. 
La metamorfosis para asemejarse a un partido de masas no le ha funcionado al PAN. Después de 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10763&Itemid=72
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haber ganado la presidencia de la república en el 2000, su padrón de miembros pasó de 536 mil a un 
millón 850 mil. En cambio, sus votos cayeron de 16 millones —que obtuvo en aquella elección que llevó 
a Vicente Fox a Los Pinos—, a menos de 13 millones en el 2012, con Josefina Vázquez Mota, que mandó 
al PAN al tercer lugar con el 25% de los sufragios. 
Pero lo peor de todo es que sus miembros y dirigentes actúan en contra del diagnóstico de la Comisión 

de Evaluación y Mejora, que se creó para analizar las causas que propiciaron la debacle electoral panista en 
los comicios del 7 de julio del año pasado. 
La referida comisión evaluó que el PAN había sufrido una derrota electoral por la pérdida de 
identidad, la adopción de prácticas priístas para gobernar y competir electoralmente, yla conversión en un 
partido de masas. 

El mar de contradicciones no termina ahí. 
Según la encuesta publicada el domingo pasado por el periódico Reforma, el 73% de los panistas no 

apoyan la continuidad de Gustavo Madero al frente del CEN, pero en la XVII Asamblea del día anterior le 
aprueban su proyecto de reformas de armonización. 
Los panistas encuestados aprobaron con calificación de 7.2 a su dirigente nacional, pero tres cuartas 
de ellos se pronunciaron porque Gustavo Madero no sea reelecto para un segundo periodo. 
Sus dirigentes y figuras más representativas insisten en señalar, en distintos tonos, que la reforma 
estatutaria no representa la solución a la crisis del partido, pero en su última Asamblea Nacional ése, y 
no otro, fue el gran tema. 

En suma: la incongruencia en su máximo esplendor. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
¿Y el Sindicato Petrolero, apá? 
Por más bondades que se le puedan encontrar, la iniciativa de Reforma Energética presentada por el 

presidente Enrique Peña Nieto fracasará total y absolutamente si no contempla el urgente, forzoso, 
indispensable saneamiento del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República 
Mexicana (STPRM), que encabeza el corrupto –y eternamente impune- Carlos Romero Deschamps. 
Antes de realizar celebraciones anticipadas respecto que PEMEX dejará de ser un monopolio y de vendernos 
la zanahoria de que con la modificación constitucional se crearán millones de empleos y bajarán los precios de 
la luz y del gas, Peña Nieto debe hacer manifiesto y expreso su compromiso respecto a la poderosa 

organización que por décadas se ha beneficiado de una red corrupta, engendrada, avalada y mantenida por 

un Estado cómplice como el mexicano. 
El país no puede seguir, desde luego, sin una Reforma Energética que haga más competitivo al sector, detone 
inversiones y genere una mejor repartición de la riqueza, pero tampoco puede continua soportando que el 
sindicato petrolero reciba de la paraestatal 830 mil pesos al día por concepto de “Ayudas al Comité Ejecutivo 
General” o 9 millones 510 mil pesos para su participación en cada desfile del 1 de mayo. 
Menos es posible tolerar que Romero Deschamps viva como cualquier jeque árabe -aunque sin tener pozo 

petrolero- y que por ejemplo uno de sus hijos, José Carlos Romero Durán, presuma la posesión de dos 
departamentos en un condominio de lujo en Miami Beach por los cuales pagó 7 millones 550 mil dólares. 
O que el chofer del líder sindical, conocido en el gremio como “Don Arturo”, se dé lujos similares a los de su 
patrón al apostar hasta 30 mil pesos en una sola tarde en carreras de caballos en el Hipódromo de las 
Américas. 
Eso, por no hablar de otros abusos y excesos en que ha incurrido el clan Romero Deschamps, que ha 

ostentado estos privilegios y que pese a ser del dominio público, ni siquiera ha tenido una sanción social. 

Antes de entrar a los tecnicismos y vericuetos de la iniciativa presentada por el presidente, urge que el tema 
del sindicato sea puesto en la mesa de negociaciones por PAN, PRD, Morena y el resto de los partidos 
políticos: de lo contrario, todos seguirán siendo cómplices del saqueo y el latrocinio: ¿o qué significa que en 
los últimos 12 años, Pemex haya otorgado al dirigente mil 750 millones de pesos sin obligarlo una sola vez a 
rendir cuentas? 
Sin una limpia en el STPRM, que incluya –sin exagerar- la encarcelación de Romero Deschamps por el mismo 
delito que llevó a la cárcel a la lideresa magisterial Elba Esther Gordillo: enriquecimiento ilícito, el presidente 

de la República no tiene ni tendrá autoridad para pedir que México apoye su Reforma Energética. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 14 de Agosto de 2013 

 
 

 32 

No sé que opine usted, pero Peña Nieto no debe pedir lo que no ha sido capaz de cumplir, sobre todo después 
de los tres fuertes golpes al ánimo nacional en lo que va de su sexenio: la exoneración de Raúl Salinas de 
Gortari y las liberaciones –inauditas- de la francesa Florence Cassez y Rafael Caro Quintero. 
Hechos que no han sido casuales, que no son aislados y que han confirmado los peores temores de la 
población sobre el regreso del PRI a Los Pinos. 

¿O me equivoco? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Productores de trucha se victimizan 
A través de una carta enviada a este reportero sobre el fraude cometido por los integrantes de la Asociación 
Especie Producto Trucha para el Estado de Puebla A.C., contra la SAGARPA por 97 mil 600 pesos, el abogado 
de los mismos José Luis Hernández Hernández trata de minimizar el hecho y hasta los victimiza.  

Aquí el contenido de la carta:  
“H. Puebla de Z, a 13 de agosto de 2013.  
 DIRECTOR DEL DIARIO Cómo?  
www.diariocomo.com  
PRESENTE  
Me dirijo a usted respetuosamente y con el derecho que me otorga el 27 de la Ley de Imprenta, solicito la 
réplica a la nota periodística publicada el 07 de agosto de 2013, intitulada “Defraudan con truchas”, en los 

términos siguientes:  
Lo asentado en su nota periodística es sólo una versión parcial de los hechos de las personas, que tienen 

interés controlados a los intereses de la asociación que represento, y que presentaron denuncia penal, misma 
que se encuentra todavía en una investigación  y de la que no ha producido una integración de alguna 
averiguación previa.  
Es importante destacar que la Asociación que represento es fuente de ingreso de varias familias y que no es 
justo que por una nota que afirma cosas, que todavía no se han probado ante la autoridad competente quede 

en entredicho su honorabilidad y ponga en peligro la fuente de ingresos de varias familias. 
Aunado a lo anterior la información  que se divulga no está apegada a la realidad ya que dan por hecho que a 
mi representada el Ministerio Público le haya integrado una averiguación previa o haya consignado ante el juez 
competente tales hechos. 
Motivo por el cuál le solicito que se publique esta aclaración.  
ATENTAMENTE  

C. José Luis Hernández Hernández 
Representante Legal de la Asociación Especie 

Producto Trucha para el Estado de Puebla A. C. 
c. c. p Director Editorial del Diario Cómo?  C. Carlos Gómez Marín 
c. c. p Delegado de la SAGARPA Ing. Alberto Jiménez Merino 
c. c. p Sub. Delegado de Pesca de la SAGARPA Ing. Araceli Lastra Guarneros 
c. c. p Archivo”.  

Hasta aquí la carta.  
Lo que quizá ignora el abogado o simplemente no lo dice por estrategia es que la Auditoria Superior de la 
Federación halló siete facturas alteradas por los productores de truchas y existe un procedimiento de 
determinación de responsabilidades que incluye la demanda penal ante la PGR. 
 En lugar de patalear y tirarse al piso, los productores deberían aclarar por qué alteraron las siete facturas por 
un monto de 97 mil 600 pesos y dónde quedó realmente ese dinero que salió del erario.  
Y su abogado debería tratar de explicar quién fue él o los responsables de alterar las siguientes facturas:  

Factura 63386 del 27 de mayo de 2010 por 25 mil 200 pesos por concepto de eventos, propinas y servicios.  
Facturas 63833 del 17 de julio de 2010 por 25 mil 200 pesos por concepto de eventos, propinas y servicios.  

Factura 54323 del 4 de septiembre de 2010 por 11 mil 300 pesos por concepto de hospedaje.  
Factura 586 del 17 de julio de 2010 por 6 mil 700 pesos por concepto de transporte.  
Factura 588 del 27 de mayo de 2010 por 6 mil 400 pesos por concepto de transporte.  
Factura WADV43474 del 19 de noviembre de 2010 por 17 mil 700 pesos por concepto de artículos de papelería 

Factura CAHE40855 del 24 de noviembre de 2010 por 5 mil 100 pesos por concepto de artículos de papelería.  
Las facturas alteradas, la investigación de la ASF y la investigación no son inventadas y tampoco se trata de 
dañar a los productores. De lo que se trata es que aclaren qué hicieron con 97 mil 600 pesos.  
Ojalá y el abogado José Luis Hernández tenga una respuesta coherente a las anomalías antes señaladas.  
Tampoco debe olvidar el abogado que los productores obtuvieron recursos públicos para proyectos privados y 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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no justificaron el gasto, como ocurrió con los productores de bagre.  
Ya lo advirtió el delegado de la SAGAPARP, Alberto Jiménez Merino, que ambos fraudes no quedarán impunes.  
 **      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43248:productores-de-trucha-se-
victimizan&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que el nombre y apellidos de un destacado político poblano figura en el proceso penal en contra del ex 
gobernador de Aguascalientes Luis Armando Reynosa Femat quien tiene en su contra dos órdenes de 
aprehensión por peculado y una compra” fantasma”. 
Es en la famosa compra “fantasma” de un tomógrafo por 13.8 millones de pesos que, según las investigaciones 

de la fiscalía estatal se destinó para “sobornar” a diputados federales – donde aparece el nombre del 
“poblano”- para autorizarle al entonces gobernador de Aguascalientes partidas presupuestales para el estado, 
soborno que les pagó con la compra simulada. 
Que en este 2013 podría repetirse la participación del gobierno del estado en una negociación salarial entre el 
Sitiavw y la empresa Volkswagen, para que las dos partes lleguen a buenos términos, como en 2012 que se 
logró un acuerdo con varios días previos a la fecha de vencimiento del emplazamiento a huelga. 

Antonio Flores Trejo, líder del Sitiavw, abrió la posibilidad de que intervenga la administración local. El 
gobernador Rafael Moreno Vallehizo un llamado a cuidar la estabilidad laboral de los trabajadores, para 
permitir la atracción de más inversiones en Puebla. 

Que el jueves o viernes de esta semana panistas poblanos viajarán a la Ciudad de México a presentar junto 
con sus correligionarios de otros estados impugnaciones en contra de los resultados de la Asamblea 
Extraordinaria del Partido Acción Nacional del pasado 10 de agosto, donde se aprobaron reformas a los 
estatutos. 

Las inconformidades son directamente contra su líder nacional Gustavo Madero y estas serán presentadas ante 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
Que Tlaxcala vuelve a ser el centro de la atención nacional porque a diferencia del ámbito nacional donde el 
Poder Judicial rechazó cualquier pretensión de aplicar pruebas de control, en el estado vecino el Congreso local 
reforma la Ley Orgánica de este poder. 
Jueces, magistrados y el resto del personal del Poder Judicial del estado vecino serán sometidos a los 
exámenes de control de confianza, con ello inauguran una etapa de revisión en la actuación de los impartidos 

de justicia. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188775 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
¿Bono de marcha o año de Hidalgo? 
El México real, diría el periodista Joaquín López Doriga, se aplicaría para el efecto de la realidad que se vive en 

los municipios del estado. 
A excepción de la ciudad capital, porque al gobernar la ciudad sede de los Poderes del Estado la administración 
de Eduardo Rivera Pérez está más observada, en el resto de los ayuntamientos impera la opacidad en la 
recta final de los gobiernos municipales. 
Ocurrió por ejemplo en la primera semana de agosto con la entrega de recursos financieros a los 217 
ayuntamientos, en menos de 24 horas los recursos entregados se esfumaron de las cuentas bancarias. 
En la mayoría de los ayuntamientos, sin distinción de colores partidistas, los presidentes municipales optaron 

por emprender la huida para escapar de sus acreedores, principalmente proveedores de servicios, así como 
cumplir con los servicios públicos y el pago de nóminas. 

Sin mayor vigilancia que la de sus tesoreros, nombrados por ellos, algunos de los presidentes municipales 
empiezan a hacer su colchoncito que oscila entre el “bono de marcha” y “año de Hidalgo”. 
Nadie vigila el manejo de los recursos financieros de la mayoría de los presidentes municipales, muchos de 
ellos empeñados en realizar compras de bienes muebles e inmuebles personales, con dinero de los 

ayuntamientos. 
En algunos casos existen indicios de presumible enriquecimiento ilícito de presidentes municipales para quienes 
el “año de Hidalgo” empezó al momento de asumir el cargo de elección. 
Dos casos son patéticos por “groseros”: el aliancista Jonathan Collantes Cabañas, presidente municipal de 
Tlachichuca –a quien el Congreso local le autorizó de “pilón” contratar una deuda de 37 millones de pesos- 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43248:productores-de-trucha-se-victimizan&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43248:productores-de-trucha-se-victimizan&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188775
http://impreso.milenio.com/
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y Herminia Jimarez Martínez, del municipio serrano de Chilchotla. 
Como este par de casos existen otros de verdadero escándalo que saldrá a la opinión pública cuando lleguen 
los turnos de la revisión de cuentas públicas, y eso dependiendo del color partidista y cómo se haya “portado”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188757 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Resultado electoral de Puebla, crucial para que el PAN apoye reforma energética de EPN 

El reciente resultado electoral de Puebla jugó un papel crucial para impulsar el proyecto de reforma energética 
de Enrique Peña Nieto, ya que con los triunfos obtenidos por el PAN en el estado y en Baja California no sólo se 
evitó la caída de Gustavo Madero como presidente de Acción Nacional, sino se logró afianzar una alianza de 

facto con el blanquiazul para sacar adelante los cambios legales que permitan la entrada abierta y directa del 
capital privado a las industrias petrolera y eléctrica. 
Hoy más que nunca ha quedado evidenciado que el gobierno federal sí operó en los procesos electorales locales 
de Baja California y Puebla, pero lo hizo de manera contraria a la lógica política que privaba en esos estados en 
donde se creía que intervendría para ayudar al PRI a recuperar ambas plazas, cuando en realidad su 
participación fue para garantizar que el tricolor no tuviera la adecuada articulación y no pudiera luchar contra 
los aparatos electorales de los gobernadores José Guadalupe Osuna Millán y Rafael Moreno Valle Rosas. 

Por eso, el domingo 7 de julio por la tarde, desde la Secretaría de Gobernación se puso en marcha una 
operación para hacer creer a los grupos priistas de que se estaba dando la lucha por diferentes plazas y con 
ello se evitara la violencia de militantes del tricolor al verse derrotados. A Puebla se mandó a la secretaria 

general del PRI, Ivonne Ortega, a vigilar que el tricolor no usara estrategias o recursos ocultos que le 
permitieran al partido remontar en las votaciones. 
La operación de entregarle al panismo los triunfos de Puebla y Baja California funcionó tan bien, que el PAN se 
ha convertido en el fiel de la balanza de la reforma energética, ya que el blanquiazul no solamente está 

dispuesto a sacarla adelante, sino que asumió un papel de buscar cambios más radicales que los propuestos 
por el gobierno federal. 
Mientras el presidente ha pedido cambios para que se permitan contratos a empresas privadas en toda la 
cadena de producción de hidrocarburos, los cuales suponen –según el discurso oficial– que con ese esquema el 
Estado mexicano seguirá teniendo el control del petróleo y solamente se permitirá una mayor participación de 
particulares para aumentar la eficiencia de Pemex. 

En cambio, el proyecto del PAN, que se presentó recién pasaron los comicios del 7 de julio, plantea que en 
lugar de permitirse los contratos se deben otorgar “concesiones” a las empresas privadas, lo cual implica que 
las compañías que intervengan en el proceso productivo de hidrocarburos tendrán mayores atribuciones para 

controlar la exploración y explotación de los mantos petrolíferos del país. 
Tal es la posición de Acción Nacional de mostrarse con un proyecto más radical que el presidente del PAN, 
Gustavo Madero, sin vacilaciones, calificó de “tímida”, de poco ambiciosa y audaz la propuesta energética que 
el lunes dio a conocer Peña Nieto. 

El PAN de Madero ya no tiene compromisos que cumplir con trasnacionales o con el gobierno de Barack Obama, 
y podría asumir una actitud extrema de oposición de buscar paralizar la gestión de Peña Nieto, de manera 
similar a como lo hizo el PRI durante la década pasada, pues fue un partido que permitió el alza de impuestos 
en el gobierno de Ernesto Zedillo y luego asumió una posición intransigente con las administraciones de Vicente 
Fox y Felipe Calderón al no permitir alzas en ese rubro. 
Sin embargo, el PAN tiene que cumplir con los acuerdos que le salvaron el pescuezo a la actual dirigencia 
nacional panista; mientras que Peña Nieto tiene como prioridad sacar las reformas energética, política y 

hacendaria como parte esencial de su proyecto de transformación de la nación, y por esa razón no ve problema 
en sacrificar algunos resultados electorales. 
Gustavo Madero hasta hace algunos meses solamente se sostenía de alfileres de la presidencia del PAN, puesto 

que tenía a sus espaldas el estigma de haber sido el dirigente que no pudo frenar la derrota electoral de 2012, 
que significó sacar al albiazul de los Pinos, y de estados como Jalisco. 
Se dice que entre abril y mayo es cuando poco a poco se fue conviniendo entre Madero, el gobierno federal y 

los gobernadores de Puebla y Baja California una especie de entendimiento para garantizar triunfos al albiazul, 
y de esa manera se pudiera suscribir un acuerdo de facto para que Acción Nacional apoyara las reformas 
peñistas. 
En ese acuerdo no se incluyó a los grupos del PRI que resultaron derrotados el 7 de julio. Para el caso de 
Puebla, desde el gobierno federal se hizo creer al priismo local que la detención Elba Esther Gordillo y su 
defenestración como líder del SNTE, era parte de un proyecto para debilitar al gobernador Moreno Valle Rosas, 
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quien ha sido parte del grupo de la ex dirigente magisterial. 
También se ofreció que habría fondos para las campañas electorales, que los delegados federales en el estado 
operarían programas especiales para ayudar a los candidatos priistas, que se mandarían a equipos especiales 
de manejo de estrategias electorales y que el día de los comicios la Policía Federal auxiliaría para frenar los 
intentos de fraude de la alianza Puebla Unida. 

Al final ninguno de esos ofrecimientos se cumplió. Hubo una pobre utilización del tema de Elba Esther Gordillo; 
no hubo dinero para las campañas del tricolor y los delegados federales carecieron de medios para ayudar a su 
partido y nadie respondió a  la solicitud de mandar a la Policía Federal en las votaciones del 7 de julio. 
Eso es muestra de cómo el gobierno federal sí operó, pero no a favor del PRI, sino de Gustavo Madero, para 
que éste renaciera de las cenizas con los triunfos de Puebla y Baja California, y de esa manera se reposicionara 

como un presidente fuerte del PAN. 
Todo ello a cambio de una reforma rapaz que privatizará a Pemex y la Comisión Federal de Electricidad, y que 

entregará el control territorial a compañías trasnacionales y que llevará a que la renta petrolera sirva para dar 
ganancias capitales extranjeros en lugar de fomentar el desarrollo del país. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/cambiar-titulo/ 

 
(Editorial) 
 
¿PODRÁ RECUPERARSE EL PAN? 
El PAN en Puebla está atrapado en una crisis muy profunda, que lo ha llevado a pasos vertiginosos a claudicar 
de su institucionalidad para volverse una caja de resonancia y operación de los intereses particulares del 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Es esa la razón de que este instituto político haya perdido absolutamente la posición crítica que le distinguía 

hasta hace apenas unos años y renuncie a señalar los graves rezagos y problemas nodales que padece la 
entidad. 
Así ya no se puede esperar, por ejemplo, que en Acción Nacional se celebren asambleas democráticas para 
elegir a sus candidatos a puestos de elección popular, ni que presente una plataforma acorde con los deseos y 
anhelos de la sociedad a la que aspira a representar, sino, incluso, que asuma posturas que van en contra de 

su corpus doctrinario. 
El PAN ha sido reducido a una simple franquicia electoral en la que personas ajena a cualquier tipo de 
militancia, como José Antonio Gali Fayad, se conviertan en postulantes a cargos de alta envergadura, como la 
presidencia municipal de la capital, y una vez obtenido el puesto se rehúsen públicamente a la afiliación. 
Por ese motivo cobran importancia las declaraciones y definiciones que a través de esta casa editorial ha hecho 
Francisco Fraile García, uno de los pilares del partido albiazul, quien hace una descripción del estado de 

deterioro que ha alcanzado el panismo en la localidad. 
Las advertencias de Fraile sobre la necesidad de instituciones partidistas fuertes y de grupos intermedios 

robustos son pertinentes ante el estilo autoritario de Moreno Valle. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/podra-recuperarse-el-pan/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• VW motor de Puebla 
• El futuro de La Franja 
• Lapuente no pudo solo 
El festejo de ayer en la planta Volkswagen deja por un momento a un lado el drama de las más de mil familias 
que se quedarán sin ingresos tras su salida ante la terminación de su contrato como eventuales, lo que 
también pegará a las empresas proveedoras de la armadora. El mensaje del presidente mundial de la empresa 

alemana también es alentador por el futuro que se vislumbra en Puebla. 

De ahí que el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle dijera que se confía en un arreglo sensato en materia 
de incremento salarial, pues una huelga a estas alturas por supuesto que resultaría terrible ante las condiciones 
que se viven en Puebla, derivado de la crisis económica que se vive en Europa. 
La consulta a los trabajadores que se realizó la semana pasada, sin duda fue un parámetro para medir el tenor 
en el cual se darán las negociaciones que iniciaron el lunes, pero donde todo parece indicar que habrá un 
arreglo antes de que termine el emplazamiento el próximo 18 de agosto.  

Ojalá y así sea por el bien de todos 
Finalmente, el hilo siempre termina por romperse en la zona más delgada y tal es el caso de Manolo Lapuente 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/14/cambiar-titulo/
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quien ayer fue cesado como director técnico del Puebla, que parece va que vuela para meterse otra vez en la 
lucha por no descender. 
A pesar de que el saldo de Lapuente no refleja los mejores números, dicen muchos que el problema no es el 
técnico, sino el equipo que todavía no acaba de encontrar su mística. Los números que se revelaron sobre el 
desempeño del equipo durante el tiempo que estuvo Lapuente son: en 22 partidos de liga se tuvieron 9 

derrotas, 5 triunfos y 8 empates, lo que se traduce en una eficiencia del 34.8%. Sin embargo, no se mide ni la 
eficiencia ni el compromiso de los jugadores. 
La despedida de la directiva del Puebla habla muy bien y reconoce a quien sin duda se ganó un lugar como una 
de las mejores figuras del futbol en México y el único que le dio al equipo dos campeonatos: Dos títulos de 
primera división, una Copa México y un campeonato de la CONCACAF, más el título de Campeonísimo del futbol 

mexicano es el legado que deja el siempre admirado Lapuente Díaz”, se dijo en el comunicado. 
“Esta Franja se defiende a muerte” fue la enseñanza que dejó el ex técnico de la Selección Mexicana a su paso 

por Puebla. Ojalá que la lección se haya aprendido. 
Este día Rubén Omar Romano será presentado como el nuevo técnico del Puebla que luchará por aumentar la 
cuenta de 4 puntos que mantiene al Puebla en el penúltimo lugar de la tabla general, pero donde insistimos, el 
problema no es el técnico. Pero ya se verá.  
CONFETI… Hoy estará en Puebla el Secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida…firmará 
convenio para impulsar el trabajo formal. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5737 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

VENDIERON, IMPUSIERON Y PERDIERON: LÓPEZ ZAVALA 

Duro el señalamiento que hizo el pasado lunes el diputado federal JAVIER LÓPEZ ZAVALA. 
“Absolutamente responsables de la debacle del PRI en las elecciones del pasado julio no son otros que el 
presidente delegado del PRI PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO ESPINOSA; el delegado general FERNANDO 
MORENO PEÑA y la Senadora de la República BLANCA ALCALÁ RUIZ. Ellos fueron los que impusieron a sus 
anchas a candidatos que no contaban con estructura alguna, ni popularidad, ni nada”,  
“¡Vendieron, impusieron y perdieron! ¡Ah í están los resultados!” 

El que lo dice de forma categóríca y con firmeza de lenguaje es el diputado federal JAVIER LÓPEZ ZAVALA, a 
través de una entrevista radiofónica que todo mundo escuchó anteayer al medio día y que fue realizada por 
ABC Radio en la banda de AM en el 1280 del cuadrante, siendo los autores de los cuestionamientos fueron los 
conductores MARCOS NUÑEZ, MIRANDA y MIGUEL ÁNGEL GARCÍA MUÑOZ.  
Imposiciones y ventas de presidencias tenían que dar como resultados las derrotas. Me consta que los 
directivos del Partido Social de Integración, buscaron en su momento a PABLO FERNANDEZ DEL CAMPO 

ESPINOSA y a FERNANDO MORENO PEÑA, pero la soberbia y prepotencia no les permitió ver hacia adelante y 
no aceptaron la alianza que ofrecieron al PRI y al PVEM. Otro caso reseñado fue que, quitaron a GABRIEL 

REYES CARDOSO, como candidato a la presidenta municipal de Teziutlán y lo mandaron a perder como 
candidato a diputado por ese distrito. Haberlo quitado fue lo peor que hizo el PRI. 
¡Que PABLO Y FERNANDO se vean en el espejo y allí van a encontrar a los culpables de la derrota!.  
SI HAY QUE LEVANTAR LA MANO LO HAGO; TENGO DERECHO: LÓPEZ ZAVALA 
Reconoce en la entrevista que, efectivamente, su origen es Chiapas, pero que él es poblano por decisión y que 

de su estado natal apenas si conoce 6 municipios, pero en Puebla, ha recorrido los 217 municipios del estado 
cuando menos 11 veces.  
Recuerda sus inicios escolares en el siempre reconocido Centro Escolar Aparicio y su ingreso después a la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, donde terminó sus estudios superiores.  
Respecto del PRI, donde la lista ya es de 15 para disputar la dirigencia estatal, LOPEZ ZAVALA da conocer que 
“no estoy empecinado en buscar la presidencia del partido, pero sí tengo la posibilidad real de serlo, no tengo 
porque ocultar la mano, para levantarla en su momento. Y como no tengo pelos en la lengua me gusta decir las 

cosas como son”. 

No elude tampoco el cuestionamiento que le formulan en ABC Radio en cuanto si esta distanciado, peleado o se 
siente traicionado por el ex gobernador MARIO MARÍN TORRES. Responde: “no me siento traicionado por el ex 
gobernador, lo que pasa es que a mi me tocó pagar los platos rotos que no rompí. Debo reconocer que a mi me 
pegó algo de lo mucho que le pegó al gobernador MARIN TORRES en el sonado caso de LIDIA CACHO. No debo 
nada a nadie”. 

Vale decir en comentarios del columnista que en el reparto de culpas que los priístas y los poblanos en general 
han conocido en las últimas semanas a partir de las derrotas del 7 de julio, han desfilado por la pasarela 
muchos personajes que han sido calificados de traidores, vendidos, irresponsables, convenencieros, etc. etc., 
pero al mismo tiempo los han mostrado como factibles de ser candidatos a encabezar el PRI estatal. Así las 
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cosas, por lo que las declaraciones de LOPEZ ZAVALA, no espantan a nadie, aunque eso sí, profundizan la 
división que dicen “de arriba”, ¡no existe!  
EL GATITO DE MONSIVAIS EN EL LIBRO SANSIMONSI DE PONIATOWSKA Y FISGÓN 
El Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla presenta mañana el libro “Sansimonsi”, escrito por 
ELENA PONIATOWSKA e ilustrado por el caricaturista RAFAEL BARAJAS "El Fisgón". El evento se realizará a las 

13:00 horas en la Casa de la Cultura, en el marco del tercer aniversario luctuoso de CARLOS MONSIVÁIS. 
PONIATOWSKA ha declarado que este libro es una fiesta en la que está presente toda la vida de MONSIVÁIS. El 
nombre de Sansimonsi, evoca a la calle San Simón, en la colonia Portales del Distrito Federal, donde vivía el 
escritor. Es a través del libro que se rinde homenaje a su memoria prodigiosa, su pensamiento, su amor por el 
cine, su afán coleccionista, su humor y su ironía, su gusto por los libros y la poesía, su papel como luchador 

social y por supuesto su amor por los gatos. 
El libro escrito para niños narra la historia de Sansimonsi, un gatito de pelo chino con anteojos, inteligente y 

juguetón que viaja por la ciudad de México, lugar donde vive aventuras fantásticas y divertidas que traen 
consigo enseñanzas para los niños, y los no tan niños. Fue publicado y editado en junio de 2013 por Ediciones 
UACHE. Narra la vida de MONSIVÁIS en 36 páginas a color y cuenta con el apoyo del Instituto Nacional de 
Bellas Artes y del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes.  
SEPTIEMBRE, MES DE ELECCIONES Y OCTUBRE ¡RECTOR HABEMUS! 
“Planchaditas”, como dice el populacho coloquialmente, las dos fechas que son determinantes para la 
consolidación de un nuevo proceso electoral universitario: el 11 de septiembre se realizarán las elecciones 

cuyos resultados se conocerán el día 13 en sesión extraordinaria. El 4 de octubre, muy probablemente, en el 
Complejo Cultural Universitario, se dará por iniciado el nuevo periodo rectoral por 4 años que culminará en el 
2017, para que la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, tenga un nuevo rector, responsabilidad que no 
queda duda recaerá en ALFONSO ESPARZA ORTIZ, quien cumplirá con la rendición de protesta.  

El inicio del proceso se dio el pasado viernes con la aprobación de la convocatoria que se publicó el lunes. 
Igualmente en esa fecha quedaron integradas las Comisiones de Auscultación y Electoral, para dar 

cumplimiento a los requisitos de la norma la primera de las comisiones recibirá durante el lunes 19 y martes 
20, las nominaciones de candidatos; el miércoles y jueves se procederá a las entrevistas y el viernes 23 se 
dará a conocer la lista de los candidatos. El registro se hará el lunes 26 y la campaña tendrá plazo del 29 de 
agosto al 7 de septiembre. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5735 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Juan de Dios Bravo, sirviente del marinismo 

Desde el comal más corrupto de Puebla, ayer Juan de Dios Bravo Jiménez (a), “La Memela” ,  salió a pedir que 
se lleve a cabo una consulta a la base para elegir al nuevo presidente del PRI en Puebla, tras el fracaso de 
Pablo, “Pablito”, Fernández del Campo. 
Muchos creen que por haber estado en el ayuntamiento de Blanca Alcalá, Juan de Dios iba a apoyarla, pero se 
equivocan. 

Y es que el director del Liconsa del gobierno federal, cometió todo tipo de acciones en detrimento de la imagen 
del ayuntamiento encabezado por la hoy Senadora, al grado que ya ni siquiera quería recibirlo. 
Las cuotas que intentaba cobrar a los ambulantes para permitirles sus actividades, eran una necesidad para 
Juan de Dios, quien dice no haber acumulado una fortuna en el corrupto sexenio de Mario Marín. 
Juan de Dios en un sirviente del marinismo, pues en ese corrupto sexenio probó las mieles del poder y el dinero 
fácil. 
El funcionario federal es solo una pieza para anunciar que el corrupto marinismo le disputará el control del PRI a 

Blanca Alcalá. 
No obstante, le recuerdo al hoy director de Liconsa los aviadores y las limosnas que recibía en efectivo cuando 

fungió como subsecretario del transporte, en los tiempos del más corrupto de los corruptos: Mario Marín Torres 
(a) “El Rey de la Maldad”. 
Y es que literalmente, Juan de Dios Bravo llegaba todos los días a entregar cientos de monedas que 
recolectaban sus supervisores del transporte para cumplir con su cuota y pedir que le fuera permitido hacerlo. 

El tiempo pasó y ocupó la suplencia que le dejó el actual gobernador Moreno Valle, sin que Juan de Dios hiciera 
algo digno en materia legislativa. 
Solo continuaba pidiendo favores en cada dependencia marinista para sacar “el extra”. 
Lo que sí le reconozco al funcionario federal de Puebla, es que su enorme estómago le servía  como mesa para 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5735
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beber las copas que le eran servidas TODOS LOS DÍAS. 
Ese estómago incluso le sirvió de almohada a más de uno. 
Era tal su adicción por el vino, que llegó a ser su fortaleza, pues en los bacanales demostraba que “aguantaba” 
mucho en esas noches de parranda y excesos, por lo que caía en gracia. 
Pues bien, hoy este gris funcionario quiere regresar por sus fueros y convertirse en un líder moral en el PRI, 

olvidando los actos de corrupción del tamaño de lo que se comía con su grotesco estómago. 
Salud!!!!. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Cómo estarán de preocupados los policías municipales por las fallas en los semáforos del viaducto Camacho 
Espíritu, que hasta les da tiempo de “echarse” unos tamalitos mientras van arreglándolos, al menos así ocurrió 
el martes pasado cuando cuatro guardianes del orden estaban reparando un semáforo que está frente al local 
Tamalópolis, y ya cansados de poner la escalera y quitar una lámpara, prefirieron hacer una gran pausa para 
comerse unos de rajas para despertar bien. ¿y las composturas? ¡Mejor que vengan unos kilitos más! 

En algunos restaurantes del bulevar 5 de Mayo, a la altura del Centro de Convenciones, los viene, viene ya de 
plano pusieron tarifas por estacionarse en lo que uno pensaría es vía pública (¿o ya hubo cambios?). Por si 
usted va al lugar y piensa estacionarse en la calle aquí le tenemos las tarifas voluntarias de a fuerza para que le 
cuiden su coche y no se lo rayen o le den un cristalazo por no querer cooperar amablemente. El costo es de 40 
pesos por estacionarse, así que de una vez calcule cuánto va a gastar en sus compras y aparte sus 40 pesitos 

porque incluso en lugares donde hay señalética que informa que está prohibido el estacionamiento, ellos le 
hacen un espacio y argumentan que el alto costo de la cuota para dejar su auto es porque la mitad va para los 

agentes de tránsito para que no le quiten la placa por estacionarse en un lugar prohibido y los otros 20 para los 
viene, viene. 
El que la pasó mal en su día con los medios, fue el encargado de despacho de la Secotrade, Michael Chaín 
Carrillo. Cuentan que durante la celebración del auto 10 millones de Volkswagen, cuatro reporteros se acercaron 
a él para preguntarle sobre las contrataciones de Audi, si ya habían empezado a contratar personal, fue 
entonces que Chaín abrió la boca para decir tres palabras, tres, cuando llegaron los demás reporteros y sin 

motivo aparente dijo “me voy” y salió corriendo del lugar, como lo lee, dijo tres palabras y se fue. Quizá fueron 
los reflectores de las cámaras, las grabadoras y el resto de reporteros que se acercaron para entrevistarlo que 
salió huyendo o quizá no tenía los datos que preguntaron, el caso es que alguien se le apareció que él mejor 
huyó.  Durante la celebración del auto 10 millones de VW, corrió el vino para festejar; los directivos hicieron un 
recuento de la armadora en la entidad desde 1964 cuando se instalaron aquí y 1967 cuando iniciaron su 

producción.  
Puebla es la segunda planta más grande de la filial en el mundo, superada por la matriz en Alemania, el año 

pasado los obreros poblanos produjeron más de 600 mil unidades y su mano de obra se puede comparar con la 
de los alemanes. Este año la meta de producción que se fijaron, es de 500 mil unidades. 
http://www.ngpuebla.com/node/61177#.UgtaMdLTwbA 

 

(Lety Torres/Ojos de Mujer) 
 
Chantaje y manipulación estudiantil 
Año tras año somos testigos de la frustración e impotencia de jóvenes egresados del nivel preparatoria que ven 

truncados (pues esa es su sensación) sus sueños de estudiar la carrera que eligieron para ejercer "el resto de su 
vida" luego de no encontrar su nombre en la lista de aceptados en la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla. 
Primero debemos dejar en claro que gran parte de estos recién graduados no ingresan a la facultad de sus 

sueños por varias razones: la primera la carrera que eligieron es de las que mayor demanda tienen como por 
ejemplo Medicina, Ciencias de la Comunicación o Sistemas de la Computación. En segundo lugar, provienen de 

bachilleratos que no están incorporados a la máxima casa de estudios (pues se le da prioridad a quienes 
estudian desde la prepa en las filas de la Autónoma de Puebla) y tercero el número de matrícula es menor a la 
demanda. 
Sin embargo vemos,  consecuencia de la frustración, amenazas por parte de los "no aceptados" de tomar 
instalaciones de la Universidad, iniciar huelgas de hambre y hasta intentos contra su propia salud como una 
forma común de presionar a las autoridades y se les otorgue una oportunidad. Según lo sucedido en años 
anteriores los alumnos que no ingresaron a alguna de las licenciaturas que ofrece la universidad pública son 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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apoyados con becas en escuelas incorporadas que si bien no cuentan con el mismo nivel académico, son parte 
de la BUAP. 
Lo que los aspirantes deben entender y analizar es que cada una de las instituciones de nivel superior públicas o 
privadas tienen un límite en su matricula, pues si bien es un derecho constitucional estudios gratuitos, esto no 
implica que sea forzosamente en la BUAP y su derecho se convierte en necedad. No debe ser sencillo el proceso 

emocional por el que los jóvenes, acompañados algunos de sus padres, atraviesan, pero tampoco es 
emocionalmente correcto que utilicen la manipulación, el chantaje y hasta las amenazas para lograr su objetivo. 
La buena noticia es que ante la demanda estudiantil,  la BUAP abrió una segunda vuelta a los rechazados con 2 
mil espacios; lo cual no resuelve el problema de fondo pero sí aminora el golpe mediático. La mala es que 
pareciera que las marchas, las amenazas y el amedrentar se ha convertido en la solución de los jóvenes para 

lograr sus objetivos. 
http://www.ngpuebla.com/node/61176#.UgtaXNLTwbA 
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